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Le SG de l’ONU charge le Premier 
ministre de transmettre ses chaleureuses 
salutations au président de la République

Le Premier ministre, M. Nadir 
Larbaoui reçu par Le roi d’Espagne

Le Premier ministre, M. Nadir Larbaoui, 
a rencontré, dimanche soir à Séville 
(Espagne), le Secrétaire général (SG) 

des Nations Unies, M. Antonio Guterres, qui 
l’a chargé de transmettre ses chaleureuses, 
cordiales et respectueuses salutations au 
président de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune.
Lors de la rencontre, les deux parties ont 
évoqué “les répercussions des crises et conflits 
régionaux et internationaux actuels sur le 
multilatéralisme”, soulignant “la nécessité 

de continuer à investir dans les organisations 
multilatérales et de réhabiliter les règles et 
principes du droit international”.

Le roi d’Espagne, Felipe VI, a chargé le 
Premier ministre, M. Nadir Larbaoui, 
de transmettre ses salutations et 

de dire toute son estime au président de la 
République, M. Abdelmadjid Tebboune, à la 
veille de l’ouverture, à Séville (Espagne), des 
travaux de la 4e Conférence internationale 
sur le financement du développement (FfD4).
Recevant les chefs d’Etat et de Gouvernement 
et les chefs de délégation participant à la 4e 
Conférence internationale sur le financement 
du développement, dont les travaux ont débuté 
lundi matin à Séville, le roi d’Espagne, Felipe 
VI, a chargé le Premier ministre, M. Nadir 

Larbaoui, de transmettre ses salutations et 
de dire toute son estime au président de la 
République, M. Abdelmadjid Tebboune.

Le Premier ministre s’entretient à Séville
avec la cheffe du Gouvernement tunisien

Boudjemaa reçoit le 
ministre suisse de la 

Justice et de la Police

Algérie-SuiSSe: 
Signature d’un accord de coopération 

bilatérale entre les polices des deux pays

Le Premier ministre, M. Nadir 
Larbaoui, a eu des entretiens 
bilatéraux avec la cheffe du 

Gouvernement de la République 
tunisienne, Mme Sarra Zaafrani 
Zenzri, en marge de sa participation, 
en qualité de représentant du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, aux 

travaux de la 4e Conférence 
internationale sur le financement 
du développement (FfD4) qui ont 
débuté lundi à Séville (Espagne).
Les deux parties ont salué “les 
relations privilégiées entre les 
deux pays frères, conformément à 
la volonté commune qui anime les 
dirigeants des deux pays, le président 

de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, et son frère le président 
de la République tunisienne, M. 
Kaïs Saïed”, s’engageant à “œuvrer 
à leur diversification au mieux des 
intérêts des deux peuples frères”.
Les deux parties ont en outre passé 
en revue les activités, échéances et 
programmes bilatéraux, soulignant 

“l’importance de les concrétiser pour 
hisser les relations de coopération à 

des niveaux supérieurs”.
Les entretiens ont également 
porté sur la situation régionale 
et internationale actuelle, les 
deux parties ayant souligné “la 
convergence de vues entre les 
deux pays et la nécessité d’une 
coordination continue pour relever 
les défis communs”.

Le ministre de la Justice, garde 
des Sceaux, Lotfi Boudjemaa a 
reçu, lundi à Alger, le ministre 

suisse de la Justice et de la Police, M. 
Beat Jans, en visite officielle en Algérie, 
indique un communiqué du ministère.
Les deux ministres ont passé en revue 
l’état de la coopération judiciaire et 
institutionnelle entre les ministères de 
la Justice des deux pays et examiné 
les moyens de la renforcer dans les 
domaines juridique et judiciaire.
Dans une déclaration à la presse à cette 
occasion, M. Boudjemaa a précisé que 
la rencontre avait permis d’aborder 
les perspectives de renforcement de 
la coopération bilatérale, notamment 
en matière de justice pénale relative 
au recouvrement des fonds détournés, 
soulignant qu’”une coopération très 
positive” a été enregistrée dans ce 

domaine.
De son côté, le ministre suisse a indiqué 
que la coopération entre les deux pays 
a connu “un développement significatif” 
ces dernières années, exprimant l’espoir 
de la voir se poursuivre dans la même 
dynamique.
Concernant la récupération des fonds 
détournés, M. Beat Jans a affirmé que 
“la Suisse est déterminée à coopérer 
avec l’Algérie dans ce domaine”.
Le ministre suisse de la Justice et de 
la Police avait entamé, dimanche, une 
visite officielle de deux jours en Algérie, 
accompagné d’une délégation composée 
de cadres du ministère suisse de la 
Justice.
Cette visite comprend, en plus du 
ministère de la Justice, d’autres 
départements ministériels.

Le ministre de l’Intérieur, 
des Collectivités locales 
et de l’Aménagement du 

territoire, M. Brahim Merad, a 
coprésidé lundi à Alger, avec le 
ministre suisse de la Justice et de la 
Police, M. Beat Jans, la cérémonie 
de signature d’un accord de 
coopération bilatérale entre les 
services de police des deux pays.
Cet accord, qui s’inscrit dans la 
dynamique positive marquant 
les relations entre l’Algérie et 
la Suisse, a été cosigné par le 
Directeur général de la Sûreté 
nationale, M. Ali Badaoui, et la 
Directrice de la police suisse, 
Mme Eva Wildi.
Il vise à renforcer la coopération 
entre les deux institutions 
policières pour faire face aux 
différentes formes de criminalité, 
notamment la criminalité 
transnationale, économique et 
financière, ainsi que les crimes 
liés à la migration clandestine, à la 
traite des êtres humains et au trafic 
de drogues.
L’accord prévoit également de 
renforcer la coopération dans 
le domaine de la cybersécurité, 
l’échange d’expertise et des 
programmes de formation des 
polices des deux pays.
A cette occasion, M. Merad a 
précisé que la visite du ministre 

suisse s’inscrivait dans le cadre 
de “la coopération étroite entre les 
deux pays dans plusieurs secteurs, 
notamment la lutte contre la 
criminalité sous toutes ses formes”, 
ajoutant que l’accord signé assure 
“un cadre de travail conjoint pour 
la lutte contre les diverses formes 
de criminalité”, d’autant plus que 
l’Algérie a récemment renforcé, 
a-t-il dit, “son arsenal juridique 
avec de nouvelles lois adaptées 
sur la lutte contre la criminalité 
transnationale, la cybercriminalité, 
la traite des êtres humains, la 
migration clandestine et tous types 
de délinquance”.
Pour le ministre, cet accord 
“renforcera les excellentes 
opportunités de coopération entre 
les deux instances et permettra 
d’aller de l’avant vers une étape 
plus avancée et opérationnelle dans 
le domaine de l’action policière, 
afin de faire face à l’ensemble 
des défis sécuritaires communs”, 
annonçant la formation prochaine 
d’un groupe de travail conjoint qui 

sera chargé de la concrétisation 
des clauses du présent accord.
Après avoir salué “les bonnes 
relations historiques” entre les 
deux pays, M. Merad a rappelé 
les positions de la Suisse à 
l’égard de la glorieuse Révolution 
de libération, souhaitant “le 
renforcement de la coopération 
entre les deux pays dans plusieurs 
domaines, notamment l’économie 
et l’investissement”.
A son tour, le ministre suisse de 
la Justice et de la Police a déclaré 
que son pays partageait avec 
l’Algérie “des liens diplomatiques 
et historiques forts”, saluant 
les efforts de l’Algérie pour 
faire face aux différents crimes 
transfrontaliers.
Le responsable suisse s’est 
également félicité du niveau de 
la coopération entre les deux pays 
dans les domaines de la justice, 
de la police et de la lutte contre 
la migration clandestine, estimant 
que sa visite en Algérie “permettra 
de renforcer la coopération 
bilatérale, afin de relever les défis 
communs”.
Il a, en outre, mis en exergue 
“l’apport qualitatif” de la 
communauté algérienne établie à 
l’étranger dans plusieurs secteurs, 
notamment l’économie et la 
recherche scientifique.
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Allocation spéciale de scolarité : 
L’État revoit les conditions d’attribution

Le MDN ouvre les inscriptions aux Écoles des Cadets 
(2025) : 

Conditions, dates et lien officiel

La publication au Journal 
officiel du décret exécutif 
n° 25-168, daté du 29 juin 

2025, vient lever le voile sur les 
contours précis de l’allocation 
spéciale de scolarité.
Une aide de 5.000 dinars, 
attendue par de nombreuses 
familles modestes, dont l’octroi 
reste néanmoins étroitement 
encadré par un dispositif 
administratif rigoureux.
Cette allocation vise à alléger 
le poids des dépenses scolaires 
pour les plus démunis, mais 
aussi éviter les dérapages grâce 
à une procédure minutieusement 
définie. Entre solidarité nationale 
et exigences bureaucratiques, le 
texte vient ainsi fixer des règles 
destinées à baliser un soutien qui, 
pour certains enfants, pourrait 
bien conditionner leur rentrée 
des classes.

Une aide de 5.000 DA 
destinée aux familles les plus 

vulnérables
Publié au Journal officiel n° 40, le 
nouveau décret précise d’emblée 
sa mission : « Le présent décret a 
pour objet de fixer les conditions 
et les modalités d’attribution de 

l’allocation spéciale de scolarité 
créée par les dispositions de 
l’article 1er du décret exécutif n° 
21-61 du 8 février 2021 susvisé. 
»
Son principe est simple 
mais ciblé, l’allocation, d’un 
montant de 5.000 DA, revient 
une fois par an à chaque élève 
inscrit régulièrement dans un 
établissement public d’éducation 
et d’enseignement, ou un 
établissement public d’éducation 
et d’enseignement spécialisé.
Cependant, elle concerne 
exclusivement les élèves issus 
d’une famille démunie dont les 
parents ou le tuteur ne disposent 

d’aucun revenu. Ou ceux dont le 
revenu mensuel de chacun des 
parents ou du tuteur est inférieur 
ou égal au salaire national 
minimum garanti. Un critère 
social strict, censé canaliser 
cette aide vers les foyers les plus 
fragiles.

Bénéficier de l’allocation 
spéciale de scolarité : 

Un dossier administratif 
à constituer, pièce par pièce

Pour prétendre à l’allocation 
spéciale de scolarité, le parent ou 
tuteur doit remplir un formulaire 
officiel, validé par la direction 
de l’établissement fréquenté par 
l’élève. Mais ce formulaire n’est 

qu’un élément d’un dossier bien 
plus fourni. Il faut y joindre :
•Une copie de la pièce d’identité 
biométrique ;
•Un certificat de non revenu ou 
une attestation de salaire délivrée 
par les services compétents ;
•Une attestation de non-affiliation 
aux organismes de Sécurité 
sociale, selon le cas ;
•Enfin, un chèque barré au nom 
du bénéficiaire.
Les établissements scolaires 
jouent ensuite un rôle pivot 
en transmettant ces dossiers 
aux services de l’agence de 
développement social (ADS) de 
la commune.

Une organisation 
administrative structurée 

jusqu’au niveau de la wilaya
Le décret met en place une 
mécanique administrative à 
plusieurs étages pour garantir la 
bonne attribution de l’allocation. 
Il prévoit :
•Un comité technique 
administratif, au niveau de 
chaque wilaya, chargé d’étudier 
les dossiers et de croiser les 
données sociales. Présidé par 
le directeur de l’action sociale 

et de la solidarité, il regroupe 
notamment des représentants 
de l’éducation nationale, de la 
Sécurité sociale et des parents 
d’élèves. Son rôle : établir la liste 
globale des élèves concernés.
•Une commission de wilaya, 
présidée par le wali ou son 
représentant, qui valide la liste 
finale des bénéficiaires, organise 
le versement des allocations et 
contrôle le respect des délais. 
Cette liste définitive doit être 
arrêtée au plus tard le 30 mai de 
chaque année.
•L’agence de développement 
social, chargée du paiement 
effectif de l’allocation avant 
la rentrée scolaire. Les crédits 
y afférents sont inscrits au 
portefeuille de programmes 
du ministère de la Solidarité 
nationale.
Le décret prévoit aussi la 
création d’un fichier national 
numérique au sein de l’agence de 
développement social, « pour la 
gestion de l’allocation spéciale 
de scolarité et sa numérisation 
». Et ce, pour éviter fraudes et 
doublons, tout en permettant un 
suivi rigoureux.

Le Ministère de la Défense 
Nationale (MDN) a 
annoncé aujourd’hui 

les conditions et modalités 
d’inscription pour l’année 
scolaire 2025/2026 aux écoles 
des Cadets de la Nation.
Les élèves désireux d’intégrer 
ces prestigieuses institutions 
sont invités à soumettre leurs 
candidatures selon les critères 
établis.
Le ministère a précisé que les 
inscriptions pour la première 
année secondaire sont ouvertes 
aux candidats des deux sexes, 
filles et garçons. Les élèves admis 
bénéficieront d’un enseignement 
secondaire de qualité au sein des 
écoles des Cadets de la Nation, 
réputées pour leur formation 
scientifique solide.
Écoles des Cadets de la Nation: 

Conditions d’inscription
Pour être éligible, le ou la 
candidat(e) doit remplir les 
conditions suivantes :
•Être de nationalité algérienne.
•Être né(e) en 2010 ou après.
•Avoir obtenu le Brevet 
d’Enseignement Moyen (BEM) 
pour l’année scolaire 2024-
2025 avec une moyenne égale 
ou supérieure à 12/20 et être 
orienté(e) vers la filière Sciences 
et Technologies.
•Être en bonne santé et de bonne 
constitution physique.

Processus d’inscription

Le processus d’inscription aux 
écoles des Cadets de la Nation 
se déroule en plusieurs phases 
essentielles, débutant par une 
pré-inscription obligatoire et 
exclusive via le site web du 
ministère.
Cette première étape est ouverte 
dès l’annonce des résultats du 
Brevet d’Enseignement Moyen 
et se clôturera le 7 juillet 2025. 
Une fois les pré-inscriptions 
closes, place à la sélection, qui 
s’effectuera rigoureusement sur 
la base des résultats scolaires et 
du nombre de places disponibles.
Les candidats retenus à cette 
étape devront impérativement 
télécharger leurs convocations 
depuis le même site web pour 
pouvoir participer aux épreuves 
suivantes.
Ces tests sont multiples et 
comprennent un examen 
médical pour vérifier la bonne 
santé des candidats, un test 
d’aptitude physique, ainsi 
que des évaluations écrites 
en mathématiques, physique/
technologie et langue arabe.
Enfin, l’admission finale 
sera prononcée uniquement 
après la réussite de toutes 
ces étapes de sélection et la 
soumission complète du dossier 
administratif, toujours via la 
plateforme en ligne dédiée.
Ainsi, le Ministère de la 
Défense Nationale invite les 

candidats intéressés à consulter 
le site officiel du ministère pour 
s’inscrire : https://preinscription.
mdn.dz/cadets/.
BEM 2025 : 100% de réussite 
pour les Cadets de la Nation

Par ailleurs, les écoles des 
Cadets de la Nation ont brillé 
lors des examens du Brevet 
d’Enseignement Moyen (BEM) 
de la session de juin 2025. Tous 
les 484 élèves candidats ont 
obtenu leur diplôme, affichant un 

taux de réussite de 100%.
Dans un communiqué, le Général 
d’Armée Saïd Chengriha, 
Ministre Délégué auprès du 
Ministre de la Défense Nationale 
et Chef d’État-Major de l’Armée 
Nationale Populaire, a exprimé 
ses sincères félicitations aux 
lauréats ainsi qu’à tous les 
encadreurs qui ont contribué à 
ces résultats honorables, leur 
souhaitant succès et excellence 
continus.

Ces excellents résultats 
témoignent de l’attention 
particulière portée par le Haut 
Commandement de l’Armée 
Nationale Populaire aux écoles 
des Cadets de la Nation.
Ils confirment également le haut 
niveau de formation dispensé 
par ces institutions et les efforts 
inlassables des professeurs et du 
personnel éducatif pour atteindre 
les objectifs fixés.
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Découverte tragique à constantine : 
Le corps de la petite Marwa formellement identifié

C’est une affaire qui a 
bouleversé l’opinion 
publique et plongé 

de nombreuses familles dans 
l’inquiétude. Portée disparue depuis 
le 22 mai 2025, la fillette Marwa 
Bougachiche, âgée de 10 ans, a 
été retrouvée sans vie plus d’un 
mois après sa disparition. Dans 
un communiqué officiel rendu 
public ce samedi, le procureur de 
la République près le tribunal de 
Constantine a confirmé que les restes 
découverts récemment dans la forêt 
de Jebel El Wahch appartiennent 
bien à l’enfant recherchée.

Tout a commencé lorsque les 
autorités ont été alertées de la 
présence d’un corps non identifié 
dans une zone boisée difficile 
d’accès, située dans la région de 
Jebel El Wahch, en périphérie 
de Constantine. Immédiatement, 
une équipe composée de la police 
judiciaire, de la police scientifique 
et du médecin légiste s’est rendue 
sur les lieux pour effectuer les 
premières constatations et procéder 
aux prélèvements nécessaires.
Disparition de Marwa Bougachiche 
: son corps identifié un mois après à 
Jebel El Wahch

Les analyses médico-légales, 
notamment le test ADN, ont permis 
de confirmer formellement l’identité 
de la victime. Il s’agit bien de Marwa 
Bougachiche, dont la disparition 
avait été signalée par sa famille un 
mois plus tôt. Le corps de la fillette, 
en état de décomposition, laisse 
supposer qu’elle a été tuée peu de 
temps après avoir disparu, mais les 
causes exactes de son décès restent 
pour le moment inconnues.
Face à cette tragédie, le parquet de 
Constantine a ordonné l’ouverture 
d’une enquête approfondie afin 
d’élucider les circonstances précises 

de ce drame et d’identifier les 
responsables. Selon le procureur, 
les investigations se poursuivent 
sous la supervision directe du 
ministère public. Des expertises 
complémentaires sont en cours et 
plusieurs pistes sont actuellement 
étudiées.
L’analyse ADN confirme l’issue 
tragique
L’annonce officielle a suscité 
une vive émotion à Constantine 
et dans le reste du pays. Sur les 
réseaux sociaux, de nombreux 
messages de soutien à la famille 
de la petite Marwa ont été publiés, 

tandis que d’autres appellent à une 
mobilisation citoyenne contre les 
crimes visant les enfants.
Ce drame relance également le 
débat sur la sécurité des enfants 
dans l’espace public, la réactivité 
des autorités en cas de disparition, 
et la nécessité de renforcer les 
mécanismes de prévention. En 
attendant les conclusions de 
l’enquête, la famille Bougachiche 
pleure la perte tragique de leur 
fille, victime d’un crime encore 
inexpliqué.

Drame Du staDe 5 juillet :
Nouveau cas de décès enregistré

or ingéré et Devises cachées :
 Un trafic de 127 900 euros déjoué, 3 femmes arrêtées à El Aioun

Un trafiquant de drogue lourdement condamné à Béjaïa

Le bilan des victimes du drame 
du stade 5 juillet s’alourdit. 
Un nouveau cas de décès a été 

enregistré aujourd’hui, augmentant 
ainsi le nombre des morts à quatre.
La date du 21 juin 2025 restera 
à jamais gravée dans la mémoire 
des passionnés du ballon rond en 
Algérie. Et comment ! Un drame 
est survenu au stade 5 juillet 
après le coup de sifflet final du 
match MCA-NCM. En effet, un 
mouvement de foule catastrophique 
s’est déclenché dans le virage sud 
des tribunes. Des supporters se 
sont précipités vers les grillages, 
provoquant l’effondrement partiel 
de la structure. Plusieurs personnes 
ont chuté du deuxième étage dans la 

zone réservée à la presse, créant des 
scènes de panique généralisée.
Face à la gravité de la situation, la 
cérémonie de remise du trophée a 
été immédiatement annulée, laissant 
les équipes sous le choc. La mort 
d’un supporter a été confirmée 
dans la foulée. Deux autres étaient 
décédés le lendemain. Le bilan s’est 
alourdi puisqu’un nouveau cas de 
décès a été enregistré.
Le nombre des morts s’élève à 4

En effet, il s’agit du supporter « 
Massinissa Hattout ». Évacué au 
CHU Mustapha Pacha juste après 
l’accident, il est resté au coma 
pendant dix jours. C’est aujourd’hui 
à l’aube qu’il a rendu l’âme, 
rejoignant Younes Amghouzi, 
Mohamed-Yacine Dahmane et 
Athmane Moulay. Une autre 
mauvaise nouvelle qui a bouleversé 
les supporters du Mouloudia et 
affecté la scène footballistique en 
Algérie.
L’enterrement aura lieu cet après-
midi, après la prière d’El-Asr, 
au cimetière d’Ain Benian. En 
cette douloureuse circonstance, la 
rédaction du journal électronique 
Algérie360 présente ses sincères 

condoléances à la famille du défunt 
et prie Dieu de lui accorder sa 
sainte miséricorde et l’accueillir 
en son vaste Paradis. À Dieu nous 
appartenons et à lui nous retournons.
Les condoléances de la direction du 
Mouloudia
Juste après avoir appris le décès du 
regretté « Massinissa Hattout », la 
direction du Mouloudia a publié 
un communiqué pour présenter ses 
sincères condoléances à la famille 
du défunt.
« C’est avec une profonde tristesse 
et une grande affliction que nous 
avons appris le décès d’un nouveau 
supporter du Mouloudia d’Alger, 
Massinissa Hatout. Il est décédé 
aujourd’hui au Centre Hospitalier 

Universitaire Mustapha Pacha, où 
il était hospitalisé suite à une chute 
des tribunes supérieures du stade 
olympique du 5 juillet. L’incident 
s’est produit après la fin du récent 
match contre le Najm Magra.
En cette douloureuse circonstance, 
le conseil d’administration du 
Mouloudia d’Alger, l’ensemble des 
membres de la direction et toute 
l’équipe, y compris les joueurs, 
présentent leurs plus sincères 
condoléances et leur profonde 
compassion à la famille du défunt 
ainsi qu’à toute la famille du Doyen. 
Nous prions Dieu le Tout-Puissant de 
lui accorder une place en son vaste 
Paradis. A Dieu nous appartenons, 
et à lui nous retournons ».

La brigade de la police 
des frontières terrestres 
d’El Aioun, à El Tarf, en 

collaboration avec la brigade de lutte 
contre la criminalité économique et 
financière de la police judiciaire ont 
déjoué une importante tentative de 
transfert illicite de capitaux et d’or, 
qui s’est soldée par l’arrestation de 
trois femmes.
L’opération a eu lieu au courant de 
la semaine dernière et a permis de 
mettre la main sur un montant en 
devise estimé à hauteur de 127 900 
euros et 2.85 kilogrammes d’or. À 
l’issue des contrôles effectués sur le 
véhicule en question, trois femmes 

ont été arrêtées pour tentative de 
transfert illicite de capitaux et de 
métaux précieux à destination de la 
Tunisie.
Elles cachaient de l’or dans le ventre 
: 3 femmes arrêtées à El Aioun
La semaine dernière, la police des 
frontières terrestres à El Aioun, en 
collaboration avec la brigade de lutte 
contre la criminalité économique 
et financière à El Tarf, a mis en 
échec une tentative de contrebande 
de devises et de métaux précieux à 
destination de la Tunisie.
En effet, l’affaire a commencé à 
la frontière terrestre d’El Aioun, 
près de la Tunisie, notamment 

lorsqu’un véhicule de tourisme a 
été intercepté. À bord, se trouvaient 
les trois femmes qui s’apprêtaient à 
quitter le territoire national pour la 
Tunisie.
Un examen médical par 
radiographie, mené dans le cadre 
de l’enquête lancée à leur encontre, 
a révélé la présence de corps 
étrangers à l’intérieur de leurs 
ventres. Des quantités considérables 
d’or ont été ensuite extraites et 
une importante somme en devises 
étrangères, notamment 127 000 
euros, a été saisie. L’or a été fondu 
en petits morceaux pour faciliter sa 
dissimulation.

Les suspectes présentées devant la 
justice
Les suspectes ont été déférées 
devant le procureur de la République 
près du tribunal d’El Kala. Elles 
font face à de graves accusations, 
notamment la constitution d’une 
association de malfaiteurs, en vue de 
commettre des délits portant atteinte 

à l’économie nationale.
Les charges incluent également le 
trafic illicite de métaux précieux et 
des infractions à la législation et à la 
réglementation relatives aux changes 
et au mouvement de capitaux depuis 
et vers l’étranger.
Ce n’est pas la première fois que 
ce genre d’opération est déjoué en 
Algérie. La plus récente concerne 
une opération menée à l’aéroport 
d’Alger, qui s’est soldée par la 
saisie de 182 000 euros, des armes 
à feu et des pièces antiques sur 
deux passagers, qui s’apprêtaient à 
s’envoler vers la Turquie.

Un jeune homme de 28 ans 
a été lourdement condamné 
à Bejaïa. La raison ?, c’est 

pour la vente et la distribution 
de stupéfiants et de substances 
psychotropes.
Les détails de l’opération révèlent 
que suite à la mise en place d’un 
point de contrôle inopiné sur la 
route nationale n°09, précisément à 
l’entrée des tunnels de Kherrata, les 
forces de l’ordre ont intercepté un 
véhicule Peugeot 406 immatriculé 
dans une wilaya de l’est du pays.
Lors du contrôle, les policiers ont 
constaté de signes manifestes de 
nervosité et de peur intense de la 
part du conducteur. Une fouille 

corporelle a permis de découvrir 
en sa possession une quantité de 
drogue (cannabis traité) découpée 
en petites portions prêtes à la vente 
et des substances psychotropes 
de type Prégabaline également 
conditionnées pour la vente.
Un dossier pénal a été constitué 
contre le suspect. Ce dernier, a été 
présenté, dans la foulée, devant 
le procureur de la République 

près le tribunal de Kherrata 
territorialement compétent pour 
détention et commercialisation 
illégale de stupéfiants et de 
substances psychotropes.
À l’issue de la comparution 
immédiate, le tribunal a prononcé 
une peine de 10 ans de prison ferme 
assortie d’une amende de 3 millions 
de dinars, avec mandat de dépôt à 
l’audience.
Trafic de stupéfiants dans une 
cité universitaire : 3 étudiants 
lourdement condamnés
Le tribunal criminel de Dar El-
Beïda a condamné trois étudiants à 
7 ans de prison ferme et une amende 
de 700 000 dinars algériens pour 

trafic de stupéfiants. Les accusés, 
résidents de la cité universitaire 
d’Ouled Fayet 2 à Alger, cultivaient 
des champignons hallucinogènes 
dans leurs chambres.
L’affaire a éclaté le 14 avril 2024 
avec l’arrestation de H. Ahmed 
Khalil, étudiant en Master 2, suite 
à la réception d’un colis postal 
contenant une substance suspecte. 
Les investigations ont révélé un 
véritable réseau impliquant deux 
autres étudiants : S.S. Abderaouf 
et F. Bilal, un vétérinaire spécialisé 
dans le commerce en ligne de 
stupéfiants.
Les perquisitions ont permis de 
découvrir un laboratoire artisanal 

comprenant du matériel de culture, 
des substrats en fibre de coco, et 
divers produits stupéfiants. Les 
accusés commercialisaient leur 
production pour des montants 
allant jusqu’à 3 millions de 
centimes. Le principal accusé 
a avoué avoir commencé cette 
activité en 2020, développant un 
processus sophistiqué de culture de 
champignons hallucinogènes.
Cette condamnation intervient 
après que le ministère public ait 
initialement requis la réclusion 
criminelle à perpétuité pour culture 
et commercialisation illégale de 
stupéfiants.
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L’alliance s’affine entre l’Algérie et Oman : 
Nouvel accord énergétique signé

Biens confisqués : 
GICA relance une unité industrielle stratégique à Tiaret

PVC : L’Algérie mise sur 2 nouvelles usines pour passer 
de l’import à l’export

Un nouvel accord a vu le 
jour ce dimanche à Alger. 
L’Agence nationale pour 

la valorisation des ressources en 
hydrocarbures (Alnaft) a signé 
un accord-cadre avec la société 
omanaise Petrogas Exploration 
& Production L.L.C., marquant 
une étape de plus dans la 
stratégie algérienne de séduire les 
investisseurs étrangers.
Derrière cette poignée de main se 
dessine un horizon où l’Algérie 
entend à la fois développer de 

nouveaux gisements et redonner 
un second souffle à ses ressources 
déjà exploitées. Un signal fort 
adressé au marché international, 
à l’heure où la compétition pour 
l’énergie se fait plus féroce que 
jamais.

Petrogas – Alnaft : 
Un accord stratégique pour 

muscler la production et ouvrir 
de nouveaux fronts dans les 

hydrocarbures
Dans son communiqué, Alnaft 
précise que ce partenariat vise « 
le développement de nouveaux 
gisements, ainsi que l’optimisation 
de la production des gisements 
existants ». En d’autres termes, il 
ne s’agit pas seulement d’explorer 
des zones vierges. Mais aussi 
de maximiser le rendement des 
ressources déjà identifiées. Dans 
une logique de rentabilité et de 
valorisation du potentiel national.

Pour Alnaft, l’objectif est 
d‘attirer des opérateurs étrangers 
expérimentés, capables d’injecter 
expertise, capitaux et technologies 
de pointe. « La signature de 
cet accord illustre l’attractivité 
du domaine minier algérien 
et la confiance renouvelée des 
compagnies internationales 
dans les perspectives du secteur 
des hydrocarbures en Algérie 
», souligne l’Agence dans son 
communiqué.
Qui est Petrogas E&P, ce nouvel 

acteur omanais prêt à fouiller 
le sous-sol algérien ?

Si le nom de Petrogas Exploration 
& Production L.L.C. résonne moins 
fort que celui de géants mondiaux, 
la société n’en demeure pas moins 
un acteur aguerri. Fondée en 1999, 
elle constitue une filiale du groupe 
omanais MB LLC. Un conglomérat 
actif dans plus de 20 pays. Elle est 

spécialisée dans l’exploration et 
la production des hydrocarbures. 
Aussi bien sur ses terres natales, 
le Sultanat d’Oman, qu’en Égypte, 
aux Pays-Bas, au Royaume-Uni ou 
encore au Danemark.
Ainsi, sa présence en Algérie 
traduit une confiance dans la 
stabilité et le potentiel du marché 
algérien. Mais également un 
appétit stratégique. Se positionner 
sur un territoire riche, où la 
concurrence se renforce au fil des 
nouvelles découvertes.

Un contexte énergétique 
propice, mais une compétition 

internationale toujours plus vive
L’accord intervient dans une 
période où l’Algérie multiplie 
les signaux pour renforcer son 
attractivité énergétique. Ces 
dernières années, le pays a mis 
en place plusieurs réformes visant 
à faciliter l’entrée de partenaires 

étrangers et à dynamiser les 
investissements. Un pari qui 
semble porter ses fruits, si l’on 
en juge par l’intérêt renouvelé de 
compagnies comme Petrogas.
Cependant, la compétition reste 
rude sur l’échiquier international. 
Les enjeux sont multiples :
•Sécuriser les approvisionnements 
dans un contexte géopolitique 
mouvant ;
•Répondre à la demande mondiale 
toujours forte en hydrocarbures ;
•Intégrer les contraintes 
environnementales et la transition 
énergétique ;
•Garantir une rentabilité suffisante 
dans un marché parfois volatile.
Dans ce paysage, l’Algérie, 
forte de ses ressources, joue ses 
cartes avec habileté, misant sur la 
diversification de ses partenaires 
pour ne pas dépendre d’un cercle 
restreint d’acteurs.

Dans le cadre de la politique 
de l’État visant à valoriser 
les biens confisqués, le 

groupe public GICA (Groupe 
Industriel des Ciments d’Algérie) 
a officiellement pris possession 
d’une unité industrielle située dans 
la wilaya de Tiaret.
Cette acquisition stratégique 
s’inscrit dans la démarche 
de relance économique et de 
développement de l’industrie 
nationale. La cérémonie de 
transfert s’est déroulée en marge de 
la visite du ministre de l’Industrie, 
Sifi Ghrieb, dans la wilaya.
L’accord a été officiellement signé 
au profit de GICA, un acteur 
majeur dans la production de 
matériaux de construction. L’usine 
concernée est une briqueterie qui 
appartenait auparavant à la société 

SARL BTP Boumerdès, située 
dans la commune de Frenda.
Ayant été récupérée parmi les 
biens confisqués, cette unité 
est désormais réorientée vers 
l’investissement public, marquant 
une étape importante dans la 
réaffectation de ces actifs au 
service de l’économie nationale.
Selon un communiqué du ministère 
de l’Industrie, cette opération 
concrétise les directives du 
président de la République visant 
à orienter les actifs récupérés vers 
des projets de production concrets, 

générateurs de valeur ajoutée pour 
l’économie locale.
Le groupe GICA est reconnu 
comme l’un des principaux 
acteurs du secteur des matériaux 
de construction en Algérie, 
notamment pour sa production de 
ciment de haute qualité, conforme 
aux normes nationales et soumis à 
des contrôles rigoureux du centre 
CETIM.
Cette initiative s’inscrit dans une 
démarche globale de réactivation 
des actifs confisqués et de leur 
régularisation dans le respect des 
cadres légaux en vigueur.

Biens confisqués : 
Lancement imminent 

des projets industriels gelés 
en Algérie

En parallèle de cette acquisition, le 
ministre de l’Industrie, Sifi Ghrieb, 

a réaffirmé, lors de sa visite dans la 
wilaya de Ghélizane, l’engagement 
de son département à relancer tous 
les projets industriels confisqués 
dans les plus brefs délais. Cette 
démarche s’inscrit directement 
dans les instructions du Président 
de la République, visant à servir 
l’économie nationale.
S’exprimant lors d’une déclaration 
à la presse durant sa tournée 
d’inspection dans la wilaya, 
le ministre a souligné que, sur 
instruction du Président de la 
République, le ministère de 
l’Industrie s’attèle à relancer tous 
les projets confisqués afin de servir 
l’économie nationale.
Ghrieb a précisé que ses visites 
dans les différentes wilayas 
s’inscrivent dans le cadre des « 
efforts et engagements du ministère 

de l’Industrie visant à redynamiser 
l’activité industrielle et à valoriser 
les actifs industriels confisqués et 
récupérés ».
Cette démarche est en adéquation 
avec les directives du Président 
de la République, qui visent à 
développer une base industrielle 
efficace et durable, notamment 
dans les wilayas des Hauts 
Plateaux et des régions intérieures.
Au cours de cette visite, le ministre 
de l’Industrie a inspecté le projet 
d’une cimenterie dans la commune 
d’El Kalaa, ainsi que le complexe 
des industries alimentaires, 
actuellement rattaché au groupe 
public Agrodiv. Ces deux entités 
figurent parmi les biens confisqués 
dans le cadre de la lutte contre la 
corruption.

L’Algérie poursuit sa course 
vers l’autosuffisance 
industrielle. Ce dimanche, 

à Tiaret, le ministre de l’Industrie a 
inauguré deux nouvelles usines dans 
la zone industrielle de Zaaroura. 
Marquant une étape importante dans 
la stratégie nationale de réduction 
des importations et de promotion du 
« made in Algeria ».
Spécialisées dans la transformation 
du PVC et la fabrication de 
quincaillerie métallique, ces 
unités visent à couvrir la demande 
locale et à ouvrir des perspectives 
d’exportation, sous l’œil attentif du 
ministre de l’Industrie, Saïfi Ghrieb.
Une visite sur place a permis au 
ministre de l’Industrie, accompagné 
du wali de Tiaret, de mesurer la 
portée de ces nouvelles installations. 
Il n’a d’ailleurs pas manqué de 
saluer le sérieux de l’investisseur 
qui se trouve à l’origine de ces 
deux projets. Affichant la volonté 
du gouvernement d’accompagner 

« les initiatives industrielles 
ambitieuses ».
Une production locale de fenêtres 
et portes PVC pour couvrir tout le 
pays
Au cœur de ce nouveau complexe 
industriel se trouve la société 
Izdihar PVC. Spécialisée dans la 
fabrication de portes et fenêtres 
en PVC. Avec une capacité de 
production annoncée de 117 000 
unités par an, l’usine prévoit de 
répondre aux besoins des 58 wilayas 
du pays. L’entreprise se distingue 
par plusieurs points forts :
•Un investissement entièrement 
privé, évalué à 712 millions de 
dinars
•La création de près de 87 emplois 
directs et indirects
•Un taux d’intégration locale 
atteignant 85 %, réduisant d’autant 
la facture d’importation
•Une couverture nationale de la 
demande, jusque-là partiellement 
satisfaite par des produits importés

 « Ces produits, auparavant 
importés, seront désormais fabriqués 
localement, ce qui renforce notre 
souveraineté industrielle », a insisté 
le ministre de l’Industrie, qui voit 
dans ces unités un levier stratégique.
ACCADO Algérie : la quincaillerie 
numérique au service du PVC
Juste à côté d’Izdihar PVC, 
la deuxième usine inaugurée 
appartient également au même 
investisseur. Il s’agit de la société 
ACCADO Algérie. Spécialisée 
dans la fabrication de pièces de 
quincaillerie métallique spécifiques 
aux installations en PVC. Comme 
les charnières, serrures et autres 
accessoires.
Cette unité emploie 82 travailleurs 
et se caractérise par l’usage 
d’équipements numériques de 
pointe et de systèmes automatisés. 
Une parfaite synergie industrielle 
avec l’usine de PVC voisine. 
Ainsi qu‘une qualité de production 
qualifiée de « nationale », apte à 

concurrencer les produits importés.
Cette complémentarité entre les deux 
sites offre un avantage stratégique. 
La maîtrise complète de la chaîne de 
production, depuis la transformation 
du PVC jusqu’à la fourniture des 
accessoires métalliques nécessaires 
à l’assemblage des produits finis. 
Une approche que le ministre 
qualifie de « modèle intégré » pour 
l’industrie nationale.
Réduire la dépendance et ouvrir 

la voie à l’export
Au-delà de la couverture du marché 
interne, le gouvernement fixe déjà le 
cap sur l’exportation. Le ministre a 
en effet invité les industriels à « se 
tourner vers les marchés extérieurs 
une fois les besoins nationaux 
satisfaits », dans une logique de 
construction d’un « économie 
productive et compétitive ».
Pour les deux entreprises implantées 
à Tiaret, cette perspective paraît à 
portée de main, grâce à :
•Des coûts de production réduits 

grâce à un fort taux d’intégration 
locale
•Une expertise technique et des 
équipements modernes
•Une capacité à répondre à des 
standards de qualité adaptés à 
l’export
Avec ces deux inaugurations, 
l’Algérie affiche ainsi la volonté 
de substituer des importations 
coûteuses par une production locale 
solide et préparer ses industries à 
franchir les frontières. Le ministre 
l’assure : « Ces unités s’inscrivent 
pleinement dans la vision de l’État, 
qui mise sur la diversification 
économique et l’essor du secteur 
industriel ».
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ANNABA:
Les services de la wilaya 

poursuivent leurs sessions 
de réception et d’écoute des 

citoyens

ANNABA / CLS
Réunion préparatoire pour 

célébrer le 63e anniversaire de 
l’indépendance et de la jeunesse

ANNABA / CÉLÉBRATION DU 63ᵉ 
ANNIVERSAIRE DE L’INDÉPENDANCE

 ET DE LA JEUNESSE

Des visites commémoratives 
en hommage aux anciens 

combattants et aux ayants droit

ANNABA / NOUVELLE VILLE 
‘’BENMOSTEFA BENAOUDA’’

Le wali délégué préside 
une réunion de suivi des projets 

de développement

Dans le cadre de la démarche visant 
à rapprocher l’administration du 
citoyen, les services de la wilaya 

d’Annaba continuent d’accorder une 
attention particulière aux préoccupations 
de la population.
Aujourd’hui, des séances d’écoute ont 
été organisées au profit des citoyens et 
des représentants de la société civile. 
Ces rencontres ont eu pour objectif 

de recueillir les doléances, d’analyser 
les besoins exprimés sur le terrain et 
d’examiner les moyens les plus adaptés 
pour y répondre.
Cette initiative reflète l’engagement des 
autorités locales à instaurer une relation 
de confiance avec les citoyens, fondée sur 
la transparence, la communication directe 
et la recherche de solutions concrètes aux 
problèmes quotidiens.

Dans la perspective de la 
célébration du 63ᵉ anniversaire 
de l’Indépendance et de la 

jeunesse (1962-2025), une réunion 
préparatoire s’est tenue au Centre de 
loisirs scientifiques ‘’Chahid Raïs 
Salah’’. Cette rencontre de coordination 
a réuni les directeurs et présidents des 
associations de jeunesse partenaires du 
secteur de la jeunesse et des sports, afin 
de planifier les festivités prévues pour le 
05 juillet prochain. L’objectif principal 
est de mobiliser la jeunesse autour d’un 
programme riche et varié, à la hauteur 
de cette date historique. Les participants 
ont eu des échanges sur les activités 

envisagées, notamment les animations 
culturelles, compétitions sportives, 
expositions thématiques et actions de 
sensibilisation mettant en valeur les 
valeurs de liberté et de patriotisme. 
À travers cette démarche participative, les 
organisateurs souhaitent renforcer le rôle 
des associations dans la transmission de 
la mémoire collective et encourager les 
jeunes à s’impliquer davantage dans la 
vie Citoyenne. 
La direction de la jeunesse et des sports a 
salué la mobilisation des associations et a 
promis un accompagnement logistique et 
organisationnel pour garantir le succès de 
ces célébrations commémoratives.

En Algérie, les visites 
commémoratives en hommage 
aux anciens combattants sont des 

moments importants pour se souvenir 
du passé et honorer le sacrifice des 
moudjahiddines. Ces cérémonies, qui ont 
lieu à différentes dates clés, permettent de 
maintenir vivace la mémoire des conflits 
passés et de transmettre cet héritage aux 
générations futures.  
À l’occasion de la célébration du 63ᵉ 
anniversaire de l’indépendance et de 
la jeunesse, prévu le 05 juillet 2025, 
la direction des moudjahidine et des 
ayants-droit de la wilaya d’Annaba 
poursuit ses initiatives de proximité en 
faveur de la mémoire nationale. Dans 
ce cadre, madame Rmetta Sabrina, 
chargée de la gestion des affaires de la 
direction, a effectué, dans l’après-midi 
du dimanche 29 juin, une série de visites 

domiciliaires visant à s’enquérir de la 
situation sanitaire et sociale de plusieurs 
figures emblématiques de la commune 
d’El Bouni. Parmi les bénéficiaires de 
cette attention particulière, on compte 
le moudjahid symbolique Mohamed 
Tayar, ainsi que deux ayants-droit de 
chouhada : madame Houam Zahia, fille 
de chahid, et M. Bekhous Abdeljalil, fils 
de chahid. Ces visites, chaleureusement 
accueillies par les familles concernées, 
traduisent la volonté des autorités locales 
de rester à l’écoute des préoccupations 
de ces citoyens, véritables gardiens de la 
mémoire collective, et de veiller à leur 
prise en charge optimale.
À travers de telles actions, la wilaya 
d’Annaba montre son engagement à 
perpétuer les valeurs de reconnaissance, 
de solidarité et de fidélité envers ceux qui 
ont sacrifié leur vie ou leur liberté pour 
l’Algérie indépendante.

Dans le cadre du suivi régulier des 
programmes de développement 
local, le wali-délégué de la 

nouvelle ville  a présidé récemment, 
une importante réunion du comité 
technique.L’ordre du jour de cette séance 
de travail a été consacré à l’examen et au 
suivi des opérations de développement en 
cours, financées par différentes sources, 
les programmes sectoriels, ainsi que les 
fonds communaux.Les représentants des 
directions concernées, des chefs de daïras, 
ainsi que des responsables d’entreprises 
chargées de la réalisation des projets ont 

pris part à cette rencontre. Les échanges 
ont permis de faire le point sur l’état 
d’avancement des projets, de soulever 
les obstacles rencontrés sur le terrain et 
de suggérer les solutions à l’effet de les 
mettre en œuvre pour accélérer l’exécution 
des travaux en cours. Le wali-délégué a 
insisté sur la nécessité de respecter les 
délais, de garantir la qualité des travaux 
et de renforcer la coordination entre les 
différents intervenants, soulignant que ces 
projets visent à améliorer les conditions de 
vie des citoyens et à répondre aux besoins 
prioritaires de la population locale.

SihemFerdjallah
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ANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA
Campagne de sensibilisation 
au concours de recrutement 

des inspecteurs de police

ANNABA:
Campagne de sensibilisation 

pour prévenir les incendies de 
forêt

ANNABA / CRIMINALITÉ
Démantèlement d’un réseau 

criminel spécialisé dans le trafic 
de psychotropes

ANNABA / 2ÈME SÛRETÉ URBAINE 
La police renforce sa présence 

sur le terrain à Kalitoussa

Dans le cadre de la campagne 
de recrutement des inspecteurs 
de police (hommes et femmes) 

au titre de l’année 2025, la Sûreté de 
wilaya d’Annaba, représentée par le 
commissariat extérieur de Sidi Salem, a 
lancé une série de sorties de terrain visant 
à informer et sensibiliser les citoyens au 
concours en cours.
Ces actions de proximité permettent de 
mieux faire connaître les conditions de 
participation, les modalités de dépôt de 
dossier ainsi que les critères exigés.
Selon les services de police, les candidats 
résidant dans la daïra d’Annaba sont 

invités à déposer leurs dossiers au niveau 
de la nouvelle structure de sécurité située 
derrière la 13ème  sûreté  urbaine, cité 
Errym.
Quant aux candidats résidant hors du 
périmètre de la daïra d’Annaba, les 
dossiers devront être déposés au niveau des 
sièges des sûretés de daïras compétentes, 
à savoir El Bouni, El Hadjar, Berrahal et 
Aïn El Berda.
Cette initiative s’inscrit dans la volonté des 
services de sécurité de garantir une large 
diffusion de l’information et d’encourager 
les jeunes à intégrer les rangs de la police 
nationale.

Dans le cadre de la lutte préventive 
contre les feux de forêt, la 
conservation des forêts de la 

wilaya d’Annaba, en coordination avec 
le district forestier d’Annaba, a lancé une 
campagne de sensibilisation au niveau 
du parc méditerranéen « Daamache 
Abdelaziz » à Aïn Achir, commune 
d’Annaba. Cette initiative vise à informer 
et responsabiliser les citoyens quant aux 
gestes à adopter pour préserver la richesse 
forestière de la région. Des dépliants et 
des affiches explicatives ont été distribués 
sur place, détaillant notamment les 

comportements à risque à éviter et les 
mesures de sécurité à respecter durant la 
saison estivale.
 Pour renforcer ce dispositif, un numéro 
vert gratuit, le 1070, est mis à la disposition 
du public afin de signaler rapidement tout 
départ de feu ou tout acte susceptible de 
mettre en danger le patrimoine forestier. 
Face aux vagues de chaleur et au risque 
accru d’incendies, les autorités appellent 
à la vigilance et à la mobilisation de tous 
pour protéger les forêts de la wilaya. « Un 
été sans incendies est l’affaire de chacun 
», rappellent les organisateurs.

Dans le cadre de la lutte contre le 
trafic de stupéfiants, les services 
de la Sûreté de wilaya d’Annaba 

ont réussi un important coup de filet. La 
brigade de lutte contre le trafic illicite de 
drogues a démantelé, en fin de semaine 
dernière, un réseau criminel organisé 
spécialisé dans la vente de substances 
psychotropes.
Suite à des informations précises sur 
l’activité suspecte de plusieurs individus 
dans différents quartiers de la ville, les 
enquêteurs ont rapidement identifié 
et localisé les membres du réseau. 
L’opération s’est soldée par l’interpellation 
de trois personnes, âgées entre 23 et 54 
ans, ainsi que la saisie de 777 comprimés 

psychotropes et d’un véhicule touristique 
utilisé pour le transport et la distribution 
de ces substances.
Après la finalisation des procédures 
légales d’usage, les mis en cause ont 
été présentés devant le procureur de la 
république près le tribunal d’Annaba. Ils 
sont poursuivis pour possession, stockage, 
exposition, vente et achat de psychotropes 
en vue de leur commercialisation, dans 
le cadre d’une organisation criminelle 
structurée.
Cette opération illustre la détermination 
des forces de l’ordre à lutter sans relâche 
contre toutes les formes de trafic de 
drogue, qui menacent la santé publique et 
la sécurité de la société.

Dans le cadre de ses missions de 
protection des personnes et des 
biens, la deuxième sûreté urbaine 

de Kalitoussa a intensifié ses actions sur le 
terrain afin d’assurer un climat de sécurité 
et de sérénité au sein de la population. Les 
patrouilles ont été renforcées, notamment 
dans les zones à forte affluence et les 
cités résidentielles, avec pour objectif de 
prévenir les actes de délinquance, réguler 
la circulation routière, et veiller au respect 
de la sérénité publique. Cette démarche 
proactive s’inscrit dans une stratégie 
globale visant à renforcer le sentiment 
de sécurité chez les citoyens, tout en 

assurant une intervention rapide en cas 
d’incident ou de besoin. Les éléments de 
la police sont également mobilisés pour 
écouter les préoccupations des habitants 
et garantir une proximité constante avec 
la population locale. Le responsable de 
l’unité a souligné que ces efforts seront 
maintenus et adaptés en fonction des 
besoins et des évolutions sur le terrain, en 
étroite coordination avec les autres corps 
de sécurité et les autorités locales. Cette 
intensification des opérations témoigne 
de l’engagement permanent des forces de 
l’ordre à garantir la stabilité, la sécurité et 
le confort des citoyens de ladite localité.

SihemFerdjallah
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Suite au signalement 
de la chute d’un câble 
électrique au niveau 

des logements AADL de la 
cité Ilo 3, une intervention 
d’urgence a été opérée par 
les services techniques de 
Sonelgaz, en coordination 
avec l’office de développement 
et de gestion Immobilière 
(ODGI). L’incident, survenu à 
proximité du site du projet de 
construction des 200 logements 

sociaux, a immédiatement 
suscité des préoccupations 
en raison du danger potentiel 
pour les habitants et les 
ouvriers du chantier. Dès 
l’enregistrement de l’anomalie, 
une équipe spécialisée de 
Sonelgaz s’est rendue sur 
les lieux afin de sécuriser la 
zone et réinstaller le compteur 
électrique provisoire nécessaire 
à l’alimentation du site. Cette 
opération a permis de lever le 
danger immédiat représenté par 
le câble tombé, tout en assurant 

la continuité des travaux sur le 
chantier. Les autorités locales 
ont salué la promptitude 
des services concernés et 
rappelé l’importance de la 
vigilance dans les zones en 
construction, notamment en ce 
qui concerne les installations 
électriques provisoires. Cette 
intervention conjointe illustre 
la coordination efficace entre 
les différents organismes pour 
assurer la sécurité des citoyens 
et le bon déroulement des 
projets de logement.

ANNABA / SONELGAZ :
Intervention rapide à la suite d’une chute d’un 

câble électrique
Imen.B

Le Centre Hospitalo-
Universitaire d’Annaba 
a réalisé une avancée 

importante dans le domaine de 
la santé. Les 28 et 29 juin 2025, 
le service de neurochirurgie a 
organisé une formation spéciale 
pour une nouvelle méthode de 
traitement des douleurs faciales 

intenses, appliquée pour la 
première fois dans l’est du 
pays.
Cette technique médicale 
moderne permet de soigner la 
névralgie du trijumeau, une 
maladie qui cause de très fortes 
douleurs au visage. Elle repose 
sur l’utilisation d’un petit ballon 
inséré dans la tête du patient 
pour bloquer temporairement 

la douleur. Ce procédé, appelé 
compression percutanée par 
ballonnet, est peu invasif et 
offre de très bons résultats.
La formation a été dirigée par le 
professeur Benaïssa Abdelnabi, 
un spécialiste reconnu au 
niveau mondial. Il a été 
accompagné par les professeurs 
Lakhdar Kenana et Abdelkrim 
Mansouri. En tout, 35 jeunes 

médecins en formation venus 
de plusieurs villes limitrophes 
comme Constantine, Batna 
et Annaba ont participé aux 
séances.
Le directeur du CHU d’Annaba 
a remercié toute l’équipe 
médicale pour ses efforts, 
en soulignant que ce genre 
d’initiatives permet d’améliorer 
les soins pour les patients et 

de former les médecins aux 
techniques les plus récentes.

ANNABA / CHU :
Nouvelle technique moderne pour soigner 

les douleurs faciales
Sihem.Ferdjallah

Dans le cadre de la lutte 
contre les accidents 
de la circulation, 

la protection civile de la 
wilaya d’Annaba, représentée 
par l’Unité de Berrahal, 
a lancé une campagne de 
sensibilisation sur la sécurité 
routière. L’initiative s’est 
déroulée sur la route reliant 
la localité de Tacha dans la 
commune de Berrahal, un axe 
connu pour sa fréquentation 
dense, surtout en cette période 
estivale.Cette opération de 

proximité a été menée en 
collaboration avec plusieurs 
partenaires impliqués dans la 
sécurité routière, notamment 
les services de la gendarmerie 
nationale, la direction des 
transports, ainsi que des 
associations locales œuvrant 
pour la prévention et la sécurité 
des usagers de la route. 
L’objectif principal de cette 
campagne est de sensibiliser 
les conducteurs, piétons et 
usagers à l’importance du 
respect du code de la route, à 
la prudence au volant, et aux 

comportements à adopter pour 
éviter les drames routiers, en 
particulier durant la période 
estivale où le trafic est plus 
intense. Des agents de la 
protection civile ont distribué 
des dépliants informatifs, 
donné des conseils pratiques, 
et effectué des démonstrations 
de premiers secours pour 
rappeler aux citoyens 
l’importance de la réactivité en 
cas d’accident. À travers cette 
initiative, l’Unité de Berrahal 
réaffirme son engagement 
envers la protection des vies 

humaines, en mettant l’accent 
sur la prévention comme outil 

essentiel pour réduire les 
accidents de la route.

ANNABA / PROTECTION CIVILE :
Campagne de sensibilisation routière à Berrahal

Imen.B

Dans le cadre de sa 
stratégie visant à 
assainir sa situation 

financière, l’Algérienne des 
Eaux (ADE) poursuit sa vaste 
campagne de recouvrement des 
créances impayées à travers 
les différentes communes de 
la wilaya. Ces derniers jours, 

c’est au tour des habitants de 
la cité ‘’ 1 073 logements’’, 
à El Bouni, d’être concernés 
par cette opération. Selon la 
cellule de communication de 
l’agence commerciale d’El 
Bouni, cette initiative s’inscrit 
dans une démarche continue 
visant à réduire le volume 
des dettes accumulées par les 
abonnés, tout en sensibilisant 

ces derniers à l’importance 
du règlement régulier de 
leurs factures. « Nos équipes 
restent mobilisées sur le terrain 
pour faciliter le paiement et 
proposer des solutions adaptées 
aux familles en difficulté », 
a précisé un responsable. 
Des guichets itinérants ont 
également été déployés afin 
de rapprocher ce service des 

citoyens et d’encourager les 
règlements spontanés. Les 
habitants, de leur côté, saluent 
pour certains la flexibilité 
offerte par l’agence, notamment 
la possibilité d’échelonner les 
paiements. La campagne se 
poursuivra dans les prochains 
jours dans d’autres cités de la 
commune et devrait s’étendre à 
l’ensemble de la wilaya. 

ANNABA / EL BOUNI :
L’Algérienne Des Eaux intensifie sa campagne de 

recouvrement des créances
S.Y



Le Canada annule sa taxe visant les entreprises américaines 
du numérique, espérant un accord commercial 

avec les Etats-Unis

Etats-Unis 
Deux pompiers tués dans une embuscade en essayant 

d’éteindre un incendie dans l’Etat de l’Idaho

Face à la pression de 
Washington, Ottawa renonce 
à la taxe sur les services 

numériques, une mesure qui visait 
principalement les groupes majeurs 
du secteur du numérique comme 
Google, Apple ou Meta, selon le 
monde fr.   
Le gouvernement canadien a 
annoncé, dimanche 29 juin, annuler 
une taxe visant les géants de la tech 
dans l’espoir de parvenir à un accord 
commercial avec les Etats-Unis, deux 
jours après l’arrêt des discussions 
décidé par Donald Trump.
Le ministre des finances canadien, 
François-Philippe Champagne, 
a annoncé dimanche dans un 
communiqué que le Canada 
annulerait cette taxe sur les 
services numériques (TSN). Le 
document précise que la reprise des 
négociations doit déboucher sur un 

accord commercial avec les Etats-
Unis d’ici au 21 juillet.
Donald Trump avait annoncé 
vendredi mettre fin aux négociations 
commerciales avec son voisin 
canadien, jugeant que la taxe 
d’Ottawa visant les groupes majeurs 

du numérique était un « coup direct 
et évident » porté aux Etats-Unis. 
Le président américain avait justifié 
l’arrêt des discussions avec le 
Canada par l’entrée en vigueur de 
cette taxe le 30 juin.
La TSN devait cibler les géants 

de la tech qui génèrent un chiffre 
d’affaires mondial annuel supérieur 
à 1,1 milliard de dollars canadiens 
(686,4 millions d’euros), et qui 
gagnent des revenus annuels au 
Canada supérieurs à 20 millions de 
dollars canadiens. La taxe devait 
consister en une ponction de 3 % 
sur les revenus tirés de la publicité 
en ligne, des plateformes de vente, 
des réseaux sociaux ou de la vente 
de données personnelles. Elle visait 
notamment les sociétés telles que 
Google, Apple, Meta (Facebook), 
Amazon ou Microsoft. Celles-ci 
sont accusées de profiter du caractère 
immatériel de leur activité pour 
échapper à l’impôt.
Une taxe « scandaleuse », pour 
Donald Trump
« Retirer la taxe sur les services 
numériques fera avancer les 
discussions et appuiera nos efforts 

pour créer des emplois et bâtir de la 
prospérité », a estimé sur X François-
Philippe Champagne.
Donald Trump et la Maison Blanche 
n’ont pas réagi dans l’immédiat.
La TSN avait été adoptée en 2024 
à titre temporaire, dans l’attente de 
l’aboutissement de négociations 
internationales sur la taxation des 
multinationales.
Vendredi, Donald Trump avait 
qualifié la TSN de « scandaleuse » sur 
son réseau Truth Social et écrit que 
les Etats-Unis communiqueraient 
au Canada, dans les sept jours, le 
niveau des droits de douane qui lui 
serait imposé. Le premier ministre 
canadien, Mark Carney, avait promis 
en retour de « continuer à mener 
ces négociations complexes, dans 
l’intérêt supérieur des Canadiens ».

Ces pompiers, qui intervenaient 
dans une zone montagneuse 
du comté de Kootenai, dans 

le nord-ouest du pays, ont été la cible 
de tirs en tentant d’éteindre un feu. 
Le bureau du shérif a affirmé plus 
tôt qu’un « homme décédé » avait 
été retrouvé avec une arme à feu 
à Canfield Mountain, le site de la 
fusillade, elon le monde fr. 
Un tireur suspecté d’avoir tué deux 
pompiers en intervention sur un 
incendie dans l’Etat de l’Idaho, 
aux Etats-Unis, a été retrouvé 
mort, ont annoncé, dimanche 29 
juin, les autorités. Ces pompiers, 
qui intervenaient dans une zone 
montagneuse du comté de Kootenai, 
dans le nord-ouest, ont été la cible 
de tirs en tentant d’éteindre un feu. 
Un échange de coups de feu entre 
le suspect et la police s’est ensuivi 
durant plusieurs heures.
« Sur la base des informations 

préliminaires, nous pensons qu’il 
était le seul tireur », a déclaré le 
shérif du comté de Kootenai, Robert 
Norris, lors d’un point presse. « Il n’y 
a plus de menace pour la population 
locale », a-t-il précisé. Quelque 300 
agents des forces de l’ordre ont 
été déployés, a expliqué le shérif, 
précisant que deux pompiers de 
la région ont perdu la vie. « Nous 
avons perdu un pompier de Cœur 
d’Alene, et nous avons perdu un 
pompier du Comté de Cooney », a 
ajouté le shérif. Un autre pompier a 
subi une intervention chirurgicale. « 
Il lutte pour sa survie, mais il est dans 
un état stable », a poursuivi Robert 
Norris.
Le bureau du shérif a affirmé 
plus tôt qu’un « homme décédé » 
avait été retrouvé avec une arme 
à feu à Canfield Mountain, le site 
de la fusillade. Le bureau, qui a 
levé l’ordre de confinement de la 

population, a prévenu que l’incendie 
était toujours en cours. Des images 
et une photo publiée par la chaîne 
NBC montrent une dense fumée 
blanche s’élevant au-dessus d’un 
site vallonné et boisé dans cette zone 
prisée des randonneurs.
« Pompiers héroïques »
Sur la chaîne de télévision locale 
KHQ, le chef des pompiers de 
la zone, Pat Riley, a « le cœur 
brisé » par l’attaque. « Plusieurs 
pompiers héroïques ont été attaqués 
aujourd’hui alors qu’ils intervenaient 
sur un incendie dans le nord de 
l’Idaho », a annoncé sur X le 
gouverneur de l’Etat, Brad Little. 
Il a dénoncé « une attaque directe 
odieuse contre [leurs] courageux 
pompiers » dans un communiqué 
publié sur Facebook.
Avec plus d’armes à feu en 
circulation que d’habitants, les Etats-
Unis affichent le taux de mortalité 

par arme à feu le plus élevé de tous 
les pays développés. Les tueries 
sont un fléau récurrent que les 
gouvernements successifs n’ont 
jusqu’à présent pas réussi à endiguer, 
de nombreux Américains restant très 
attachés à leurs armes.
Aux Etats-Unis, le droit au port 

d’arme est protégé par le deuxième 
amendement de la Constitution. 
Selon le Gun Violence Archive, il y 
a eu 189 fusillades de masse cette 
année aux Etats-Unis – définies par 
l’organisation comme des incidents 
où au moins quatre personnes, autres 
que le tireur, sont tuées ou blessées.

Alors que l’incendie est 
désormais maîtrisé, plus 
de 400 pompiers restent 

mobilisés et neuf d’entre eux ont 
été légèrement blessés lors de 
l’intervention, selon le monde fr. 
L’incendie qui s’est déclenché dans 
l’Aude dimanche était maîtrisé lundi 
matin, après avoir brûlé quelque 
400 hectares, a-t-on appris auprès 
de la préfecture de l’Aude et des 
pompiers. « Tous les feux sont fixés, 
nous en sommes au traitement des 
lisières et à l’extinction des souches 
», a indiqué une porte-parole du 
SDIS (Service départemental 

d’incendie et de secours) de l’Aude. 
« La stratégie maintenant, c’est de 
continuer à noyer le feu », a précisé 
à l’AFP la directrice de cabinet du 
préfet de l’Aude, Amélie Trioux, 
estimant bien à 400 ha la surface 
brûlée par l’incendie, alors que 
les pompiers évoquaient dans un 
premier temps 300 ha.
La vigilance restait de mise lundi 
matin, en raison de craintes liées 
à une météo défavorable, avec 
des pics de forte chaleur, un taux 
d’humidité en baisse et un peu de 
vent, a expliqué Mme Trioux.
L’autoroute A61 entre Toulouse 

et la Méditerranée, qui avait été 
coupée dimanche entre Lézignan et 
Narbonne en raison de la virulence 
des flammes, a été rouverte à la 
circulation aux alentours de 7 
heures, a par ailleurs annoncé Vinci 
Autoroutes, dans un communiqué.
La trentaine de personnes qui avait 
été évacuée d’un camping à Bizanet 
était toujours prise en charge lundi 
matin tandis que les 60 habitants d’un 
lotissement, mis à l’abri dimanche 
soir par mesure de sécurité, ont pu 
regagner leur domicile.
Plus de 600 pompiers mobilisés « 
au plus fort de l’incendie »

L’incendie a détruit « sept bungalows 
», « deux hébergements insolites 
», « trois installations techniques 
» et « un fourgon », tandis qu’une 
« maison située à proximité du 
camping a également été touchée par 
les flammes », a par ailleurs précisé 
la préfecture, la directrice de cabinet 
du préfet saluant « le bel élan de 
solidarité » dont ont fait preuve les 
habitants de Bizanet pour se soutenir 
mutuellement.
Plus de 400 pompiers étaient 
toujours présents pour sécuriser la 
zone, après avoir été « plus de 600 au 
plus fort de l’incendie », a souligné 

le SDIS, précisant que neuf sapeurs-
pompiers avaient été légèrement 
blessés, victimes de coups de chaud, 
des fumées et pour l’un d’entre eux 
d’une chute.
Le feu est parti « d’un barbecue, 
qui [avait] ét[é] transporté sur 
l’autoroute, derrière un véhicule, sur 
une remorque », a déclaré, dimanche, 
à Beauvau, le ministre de l’intérieur, 
Bruno Retailleau. Un suspect a été 
interpellé et placé en garde à vue 
pour « destruction involontaire par 
incendie de bois et forêt », a précisé 
à l’AFP le procureur de Narbonne, 
Eric Camous.
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Plus de 400 hectares brûlés près de Narbonne après un 
incendie déclenché par un barbecue transporté sur l’autoroute



L’administration Trump révoque le statut de protection 
temporaire des migrants haïtiens

SERBIE: 

environ 140 000 manifestants défilent à Belgrade pour réclamer 
des élections anticipées

L’administration Trump 
a annoncé avoir 
mis fin au statut de 

protection temporaire (TPS) 
pour les Haïtiens. Une décision 
qui suscite l’indignation à 
Port-au-Prince. Des citoyens 
dénoncent cette mesure jugée 
raciste de Donald Trump qui 
se montre sans pitié pour les 
migrants haïtiens. Pour justifier 
cette décision, le gouvernement 
américain affirme que la situation 
en Haïti s’est améliorée et que 
les Haïtiens peuvent revenir chez 
eux. Il incitait pourtant encore 
récemment ses ressortissants à 
quitter Haïti dès que possible , 
selon RFI.

C’est une nouvelle qui passe mal 
chez certains Port-au-Princiens. 
Pour Anglade Colson, qui appelle 
à la bonne grâce de Donald 

Trump, cette mesure est comme 
un coup de poignard en plein 
cœur pour les migrants haïtiens. 
« C’est avec beaucoup de 

désolation et le cœur serré que 
nous avons appris la dernière 
décision de l’administration 
Trump. Nous gardons l’espoir 
qu’elle fera en sorte de revenir 
sur cette décision », affirme-t-il.
Indignation et désolation aussi 
chez Richardson croisé à Pétion-
Ville. Selon lui, cette décision 
ne fait que confirmer l’attitude 
raciste de Donald Trump vis-à-
vis des migrants, notamment les 
Haïtiens.
« Coup dur »
« C’est un coup dur pour de 
nombreux Haïtiens qui cherchent 
à quitter le pays. Un pays 
extrêmement difficile où les 
gangs font la loi. Je pense que 

cette décision est aussi motivée 
par des considérations racistes, 
surtout quand on sait que Donald 
Trump n’a jamais eu une attitude 
bienveillante envers Haïti. 
D’ailleurs, rappelons qu’il avait 
déjà qualifié le pays de “trou 
merdeux” », rappelle-t-il.
Ce sont plus de 500 000 migrants 
haïtiens qui courent le risque 
d’être expulsés suite à cette 
mesure. De leur côté, les autorités 
haïtiennes restent silencieuses. Il 
n’y a eu aucune réaction officielle 
depuis l’annonce de cette 
décision qui terrorise déjà tous 
ceux qui bénéficiaient du TPS. 

Environ 140 000 personnes 
ont manifesté, en Serbie, 
pour réclamer des élections 

législatives anticipées. Plus de sept 
mois après le début du mouvement 
de contestation qui secoue le 
pays, les manifestants entendaient 
maintenir la pression sur le 
gouvernement.
Dans un communiqué, la police a 
affirmé que le rassemblement avait 
réuni 36 000 manifestants. Mais 
les journalistes de l’AFP, ainsi 
que plusieurs images aériennes 
du rassemblement, ont montré 
une foule bien plus importante. 
Selon le décompte provisoire d’un 
organisme indépendant en fin de 
soirée, environ 140 000 personnes 
ont manifesté – ce qui en ferait de 
ce rassemblement l’une des plus 
importantes manifestations depuis 
le début du mouvement, après celle 
du 15 mars qui avait rassemblé 300 
000 personnes.

« Nous démontrons une fois de plus 
que nous ne nous arrêterons pas, a 
expliqué à l’AFP Stefan Ivakovic, 
un étudiant en droit. Nous nous 
mobiliserons aussi longtemps 
qu’il le faudra jusqu’à ce que nos 
revendications soient satisfaites. »
En fin de soirée, des heurts ont éclaté 
entre des grappes de manifestants - 
dont certains avec des fumigènes 
- et les forces de l’ordre, qui ont 
fait usage de gaz lacrymogènes et 
de grenades assourdissantes. Les 
heurts sont rares depuis le début du 
mouvement.
« Nous nous lèverons et nous 
gagnerons tous »
Le mouvement est né de 
l’effondrement, le 1er novembre 
2024, de l’auvent en béton de la 
gare de Novi Sad (nord), qui a 
coûté la vie à 16 personnes dont 
deux enfants. Les étudiants en ont 
rapidement pris la tête. Frustrés 
par l’inaction du gouvernement 

populiste face à cette tragédie 
largement imputée à une corruption 
enracinée, ils ont établi plusieurs 
revendications ces derniers 
mois, notamment une enquête 
indépendante, et exigent depuis le 
mois de mai la tenue d’élections 
législatives anticipées.
Le mouvement avait semblé 
marquer le pas après l’immense 
manifestation de mars, mais 
les étudiants espèrent que cette 
nouvelle démonstration de force 
lui donnera un nouvel élan. Ils 
ont, dans la semaine, présenté 
deux demandes au président 
Aleksandar Vucic : la dissolution 
du Parlement et le départ de ses 
partisans qui campent devant la 
présidence depuis le 12 avril. Le 
chef de l’État, représentant de la 
droite nationaliste, avait, selon 
l’ultimatum des étudiants, jusqu’à 
ce samedi 21h00 (19h00 TU) pour 
y répondre.

Le délai expiré, des étudiants 
ont lu un communiqué aux 
manifestants : « Peuple de Serbie 
! Le temps est écoulé, mais pas 
pour nous [...]. Cette lutte n’est 
pas seulement celle des étudiants. 
Aujourd’hui, nous exigeons tous 
des élections. Nous nous lèverons 
tous et nous gagnerons tous. » 

Dans un texte posté plus tard 
sur Instagram, les étudiants ont 
rejeté la responsabilité de toute 
radicalisation sur les autorités « 
qui avaient tous les moyens de 
satisfaire les revendications et ont 
préféré choisir la violence et la 
répression ».

Le président Volodymyr 
Zelensky a signé un décret en 
vue d’un retrait de l’Ukraine 

de la convention internationale 
interdisant les mines antipersonnel, 
dite « d’Ottawa », après plus de 
trois ans d’invasion de la Russie, qui 
utilise, elle, ces charges explosives.
« Je décide de faire entrer en vigueur 
la décision du Conseil national de 
sécurité et de défense de l’Ukraine du 
29 juin 2025 sur le retrait de l’Ukraine 
de la Convention sur l’interdiction 
de l’emploi, du stockage, de la 
production et du transfert des mines 
antipersonnel et sur leur destruction 
du 18 septembre 1997 », peut-on 
lire dans le décret publié par la 
présidence ukrainienne ce dimanche. 

Mais pour être effectif, ce retrait doit 
d’abord être approuvé par la Rada, 
le Parlement ukrainien. Kiev devra 
ensuite en notifier l’ONU.
La Convention d’Ottawa de 1997, 
signée par plus de 160 pays, interdit 
l’emploi, le stockage, la production 

et le transfert des mines antipersonnel 
conçues pour être enterrées ou 
dissimulées dans le sol. Déclenchées 
au contact ou à proximité d’une 
personne, ces mines antipersonnel 
peuvent tuer ou provoquer de graves 
blessures. Ces engins restent souvent 

actifs après un conflit, empêchant 
ainsi le retour des populations. 
L’Ukraine avait ratifié ce traité en 
2005, mais pas la Russie, qui a envahi 
son territoire à partir de février 2022.
Le ministère ukrainien des Affaires 
étrangères a qualifié dans un 
communiqué la mesure de « difficile 
» mais « nécessaire et proportionnée 
» au regard de « la priorité absolue 
qui est de défendre notre État contre 
l’agression brutale de la Russie 
». Roman Kostenko, un député 
ukrainien qui siège à la commission 
parlementaire sur la sécurité 
nationale, s’est, pour sa part, félicité 
de la décision prise par Volodymyr 
Zelensky. « C’est une mesure que la 
réalité de la guerre exigeait depuis 

longtemps », a-t-il indiqué sur 
Facebook.
« La Russie n’est pas signataire de cette 
convention et utilise massivement des 
mines contre nos militaires et nos 
civils. Nous ne pouvons pas rester 
tenus par des obligations (alors que) 
l’ennemi n’a aucune restriction », 
a-t-il ajouté. En mars dernier, les 
trois pays baltes – Lituanie, Lettonie, 
Estonie – ainsi que la Pologne, tous 
alliés proches de l’Ukraine, avaient 
annoncé leur décision de quitter la 
Convention d’Ottawa, des décisions 
alors déplorées par des ONG. Le 
Comité international de la Croix-
Rouge (CICR) avait dénoncé un « 
dangereux recul pour la protection 
des civils dans les conflits armés ».

L’Ukraine vers un retrait de la convention sur l’interdiction 
des mines antipersonnel
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Mercato : 
D’autres clubs bousculent Leeds United pour Abdelli

Allemagne :
L’Eintracht Francfort compte toujours sur Fares Chaïbi

MCA / tragédie du 5-Juillet : 
Un quatrième décès confirmé, la douleur s’intensifie

Alors que Leeds United 
semblait tenir la corde 
pour s’attacher les 

services de Himad Abdelli, deux 
autres prétendants européens 
viennent raviver la concurrence 
dans ce dossier de plus en plus 
disputé. Le milieu offensif 
algérien, auteur d’une saison 
pleine avec Angers, attise les 
convoitises, et son départ du 
club angevin paraît désormais 
inévitable.
En Angleterre, Leeds continue 
de montrer un intérêt fort pour le 
joueur de 25 ans, et un montant 
de 12 millions d’euros serait déjà 
en discussion. Ce projet séduit 
Abdelli, attiré par la perspective 
d’évoluer dans le très médiatisé 

championnat anglais. Toutefois, 
cet enthousiasme est aujourd’hui 
tempéré par l’entrée en lice de 
deux nouveaux prétendants : le 
Torino FC et Trabzonspor.
Le club italien, habitué à 
recruter des profils techniques 
et combatifs, considère Abdelli 
comme une solution de choix 
pour pallier un éventuel départ de 
Samuele Ricci vers le Milan AC. 
Le style polyvalent du Fennec, 
capable d’évoluer en meneur ou 
en relayeur, plaît beaucoup aux 
dirigeants turinois, qui pourraient 
rapidement transmettre une offre 
formelle.
En Turquie, c’est Trabzonspor 
qui se montre également 
ambitieux. Le club, qualifié pour 

les barrages de la Ligue Europa 
Conférence, voit en Abdelli un 
renfort de qualité pour densifier 
son entrejeu en vue des échéances 
européennes et domestiques. Des 
discussions ont été engagées, et 
une offensive n’est pas à exclure 
dans les prochains jours.
Avec un prix estimé à environ 
7 millions d’euros, Abdelli 
représente une belle affaire sur 
le marché estival. Conscient 
de l’enjeu, le joueur prend 
son temps avant de trancher, 
déterminé à choisir le projet le 
plus favorable à son évolution… 
et à ses ambitions internationales, 
à quelques mois de la CAN 
2025. La course est plus ouverte 
que jamais.
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Annoncé dans le viseur 
de plusieurs clubs 
européens, notamment 

Aston Villa, Fares Chaïbi 
pourrait finalement rester à 
l’Eintracht Francfort, selon les 
informations du média allemand 
Frankfurter Rundschau. Malgré 
une saison en demi-teinte sur le 
plan statistique, le milieu offensif 
algérien semble conserver la 
confiance de son entraîneur Dino 
Toppmöller, qui ne souhaite pas 
se séparer du joueur.
Arrivé en 2023 en provenance 
de Toulouse pour environ 10 
millions d’euros, Chaïbi n’a 
été titularisé qu’à dix reprises 
cette saison en Bundesliga 

sur 26 apparitions, avec un 
modeste bilan d’un but et trois 
passes décisives. Des chiffres 
en dessous des attentes pour 

un joueur offensif, mais qui 
ne traduisent pas l’ensemble 
de son impact sur le jeu. À la 
fin de la saison, l’international 

algérien a su se montrer décisif 
à plusieurs reprises, en délivrant 
notamment une passe décisive 
face à Fribourg lors de la dernière 
journée, ou en étant à l’origine 
d’un but important contre St. 
Pauli en Coupe.
L’entraîneur de l’Eintracht ne 
tarit d’ailleurs pas d’éloges sur 
son joueur : « C’est un garçon 
exceptionnel, travailleur et 
précieux pour le groupe », a 
déclaré Toppmöller. Ce dernier 
met en avant sa mentalité de 
battant et son implication dans 
le pressing. Chaïbi dispose 
d’une qualité technique rare, 
qu’il cherche encore à exprimer 
pleinement.

Positionné régulièrement sur les 
ailes cette saison, loin de son 
poste naturel dans l’axe (numéro 
10 ou 8), le natif de Lyon pourrait 
bénéficier d’un recentrage dans 
l’animation offensive pour 
exprimer tout son potentiel lors 
de la saison à venir.
Malgré les spéculations, un 
départ ne semble donc pas 
d’actualité, à moins d’une offre 
astronomique estimée à au moins 
40 millions d’euros. En l’absence 
de propositions sérieuses, Chaïbi 
devrait donc repartir pour une 
troisième saison avec Francfort, 
bien décidé à s’imposer 
définitivement comme un cadre 
de l’équipe.

Hier lundi 30 juin, la 
direction du MCA a 
annoncé, le cœur lourd, le 

décès d’un autre jeune supporter 
grièvement blessé lors du drame 
survenu au stade du 5-Juillet. 
Avec ce quatrième décès, le 
bilan humain s’alourdit et fait 
désormais état de quatre morts et 
80 blessés.
Le MCA a décroché son neuvième 
titre de champion d’Algérie. Mais 
personne n’a le cœur à célébrer. 
Le football s’est tu. Ce qui devait 
être une apothéose historique 
pour le Mouloudia Club d’Alger 
vire jour après jour au cauchemar. 
La nouvelle a été rendue publique 
à travers un communiqué publié 
sur la page officielle du club. 
“C’est avec une immense tristesse 
que nous avons appris le décès du 
supporter Massinissa Hatout”, a 
écrit la direction, qui a présenté 
ses condoléances à la famille du 
défunt et à toute la grande famille 
du Mouloudia. Le défunt était l’un 
des nombreux jeunes présents 
dans les tribunes pour fêter ce 9e 

sacre. Le sacre de la tristesse.
Rappel des faits : 

Un drame en pleine célébration
Tout a basculé samedi 21 juin, 
au terme du dernier match de 
la saison face au NC Magra. 
Le MCA venait d’être sacré 
champion d’Algérie 2024-2025. 
Une marée humaine s’était donnée 
rendez-vous dans l’enceinte du 
stade du 5-Juillet pour célébrer 
l’événement. Mais dans la tribune 
des Ultras “Hob wa Aqliya”, la 
ferveur a tourné à la tragédie. Une 
barrière de sécurité a cédé sous 
la pression d’une foule en liesse. 
Plusieurs dizaines de personnes 
ont chuté lourdement, provoquant 
une scène de panique généralisée.
Les cris de joie se sont transformés 
en cris de détresse. Les larmes 
ont remplacé les chants. Et les 
sirènes des ambulances ont pris 
le relais des tambours. Le stade, 
habituellement théâtre d’émotions 
sportives, s’est mué en un lieu de 
deuil, suspendant brutalement 
l’euphorie.



L’incroyable récit du périple de Mehdi Taremi, bloqué en Iran 
en pleine Coupe du Monde des Clubs

AS Monaco :
Les premiers mots tant attendus de Paul Pogba

Lionel Messi s’offre une nouvelle sortie remarquée sur le PSG 
et ses anciens coéquipiers

Opposée à Fluminense 
dans le cadre des 8es de 
finale de la Coupe du 

monde des clubs, l’Inter Milan 
devra une nouvelle fois se passer 
de son attaquant, Mehdi Taremi. 
Bloqué à Téhéran, alors visé par 
des bombardements israéliens, 
l’Iranien de 32 ans a malgré tout 
pu se réfugier dans sa ville natale 
au cours des dernières heures.
L’angoisse reste palpable. 
Actuellement sur le sol américain 
pour disputer la Coupe du Monde 
des Clubs, l’Inter Milan - qui 
défie Fluminense ce lundi soir 
dans le cadre des 8es de finale 
de la compétition - reste plus que 
jamais connectée à l’actualité 
secouant le Moyen-Orient avec 
les frappes entre Israël et l’Iran. 
Et pour cause. Depuis plusieurs 
jours, Mehdi Taremi, l’attaquant 
iranien des Nerazzurri, est 
bloqué dans son pays natal, lui 

qui était rentré auprès de ses 
proches après la finale de la 
Ligue des champions perdue 
contre le PSG (5-0), le 31 mai 
dernier. D’abord sans nouvelle 
de son protégé après la fermeture 
du trafic aérien, le club italien est 
finalement parvenu à rétablir le 
contact avec l’ancien joueur du 
FC Porto.
Sur ses réseaux sociaux, le buteur 
de 32 ans avait, de son côté, 

publié un message au soutien 
de l’Iran dans le conflit avec 
Israël. «Que l’Iran reste debout», 
indiquait ainsi le natif de Bushehr 
le 16 juin dernier. Depuis, les 
nouvelles se faisaient cependant 
rares. Dès lors, les informations 
révélées par la Gazzetta dello 
Sport, ce lundi, s’avèrent plus 
que jamais précieuses. Selon le 
célèbre journal au papier rose, 
le joueur passé par Persepolis, 

Al-Gharafa ou encore Rio Ave a 
ainsi pu fuir Téhéran, ville alors 
ciblée par les bombardements où 
il résidait.

Mehdi Taremi s’est réfugié 
dans sa ville natale

Après un périple en voiture de 
près de 1.000 kilomètres, le 
droitier d’1m85 s’est finalement 
réfugié auprès de sa famille 
à Bouchehr, sur les bords 
du Golfe Persique. Toujours 
d’après les indiscrétions du 
média italien, Taremi - qui 
discute régulièrement avec le 
manager des Nerazzurri, Matteo 
Tagliacarne, et s’est entretenu 
avec l’entraîneur Cristian Chivu - 
se veut rassurant. Il dit aller bien, 
être calme et en sécurité dans une 
zone loin des bombardements. 
Parallèlement, l’international 
iranien (93 sélections, 53 buts) 
a également tenu à rassurer 
l’ensemble de ses coéquipiers 

en envoyant quelques messages 
dans la conversation de l’équipe.
Désormais dans un endroit plus 
reculé du conflit, celui qui voit 
son contrat courir jusqu’en juin 
2027 n’a d’ailleurs pas perdu son 
principal objectif, à savoir jouer 
au football. Dès lors et dans le 
cas où il pourrait quitter l’Iran 
dans les prochains jours, Taremi 
continue de s’entraîneur seul 
avec l’ambition de participer à 
la fin de la Coupe du Monde des 
Clubs. Une possibilité qui aurait 
toutefois été écartée par l’Inter 
alors que la compétition est 
désormais bien avancée et que 
le club italien ne veut prendre 
aucun risque avec son joueur. 
Pour rappel, en cas de victoire 
contre Fluminense, ce lundi soir, 
au Bank of America Stadium de 
Charlotte, l’Inter retrouverait 
Manchester City ou Al-Hilal en 
quarts de finale.

Arrivé à l’AS Monaco 
après un mercato très 
suivi, Paul Pogba a 

livré ses premiers mots depuis 
l’officialisation de son transfert.
C’est désormais acté, Paul 
Pogba est un joueur de l’AS 
Monaco. Comme nous vous 
le révélions, l’ancien milieu 
de terrain de la Juventus et de 
Manchester United a décidé 
de relancer sa carrière avec le 
club de la Principauté et s’est 
engagé ce samedi jusqu’en juin 
2027. Un sacré coup de la part 
des Monégasques, alors que son 
nom avait été annoncé dans le 
monde entier depuis la fin de sa 
suspension pour un test positif à 
la substance dopante DHEA en 
mars dernier.

L’international français de 32 
ans a d’abord tenu à revenir 
sur sa sensation de retrouver un 
club de football après deux ans 
«tout seul». «Je suis d’abord très 
heureux de pouvoir reporter un 
maillot de football. Avec l’AS 
Monaco, c’est un plaisir et un 
honneur de faire partie de cette 
liste de grands joueurs passés par 
l’AS Monaco. C’est la première 
étape, sentir les terrains de 
football. Juste de reprendre. Et 
après, revenir en forme le mieux 
possible pour aider l’équipe, le 
mieux que je peux. Être tout seul 
pendant deux ans, ce n’est pas 
pareil qu’être avec un groupe. Je 
suis déterminé, je suis impatient 
d’être avec eux», a-t-il raconté 
sur le site officiel de l’AS 

Monaco.
Paul Pogba a déjà de grandes 

ambitions
Avant de revenir en détail sur 
sa signature et le choix de 
l’AS Monaco. «J’ai eu une 
très belle conversation avec les 
directeurs qui m’ont parlé du 
projet. Être en France, jouer 
en Ligue 1, la question de la 
famille, l’historique du club… 
il y avait énormément de cases 
qui se cochaient pour reprendre 
le football. C’était le choix à 
faire. Je connais des joueurs de 
l’effectif, cela m’a aussi aidé 
à faire mon choix. Il y a des 
joueurs de grands talents et des 
plus jeunes, c’est un bon mix».
Enfin, Paul Pogba a tenu à 
adresser quelques mots à ses 

nouveaux supporters avant 
d’entamer son nouveau chapitre 
avec l’AS Monaco et découvrir 
la Ligue 1. «Venir jouer dans ce 
Championnat, c’est un plaisir. Je 
voulais mettre mes marques en 
Ligue 1 (…) Il faudra faire vibrer 
les supporters, qu’ils viennent 

pour le spectacle. Je donnerai le 
maximum de moi-même pour 
rendre les supporters heureux», 
a-t-il conclu. Les premiers pas 
de Paul Pogba en Ligue 1 sont 
déjà plus qu’attendus, 666 jours 
après son dernier match avec la 
Juventus.

Dimanche soir, le PSG 
a roulé sur l’Inter 
Miami (4-0). Lionel 

Messi, auteur de quelques 
actions intéressantes pendant la 
rencontre, a été interrogé sur le 
PSG devant les médias après le 
match.
Sans trop de surprise, le PSG 
n’a eu aucun mal à se défaire de 
l’Inter Miami dimanche, lors des 
huitièmes de finale de la Coupe 
du Monde des Clubs. Largement 
supérieurs à leurs homologues 
floridiens, les hommes de Luis 
Enrique ont déroulé et ont 
même donné l’impression de 
se réserver un peu en deuxième 
période, ne voulant pas remuer 
le couteau dans la plaie d’une 
équipe de Miami bien inférieure. 
Un duel qui était aussi marqué 

par de nombreuses retrouvailles, 
comme celles de Luis Enrique 
avec plusieurs de ses anciens 
joueurs du Barça, mais aussi 
celles de Lionel Messi avec le 
PSG.
Alors qu’il se dit que La Pulga 
n’a pas quitté le Parc des 

Princes en bons termes avec 
le club ni avec certains de ses 
coéquipiers de l’époque, il 
semble plutôt bien s’entendre 
avec les joueurs de l’effectif 
actuel. Après le match, on a ainsi 
vu de nombreuses discussions et 
photos de la vedette argentine 

avec les Parisiens, à l’image 
de Gianluigi Donnarumma, de 
Presnel Kimpembe, d’Ousmane 
Dembélé et de son ancien 
entraîneur. « C’est bon de te 
revoir Leo, le meilleur de tous 
les temps… j’espère que tu 
continueras à écrire l’histoire 
avec l’Inter Miami FC comme 
dans cette Coupe du Monde des 
Clubs », a même écrit Dembouz 
sur son compte Instagram.

Messi encense le PSG
Après la rencontre, l’Argentin 
s’est exprimé devant les caméras 
du média DSports, étant 
logiquement élogieux envers 
son ancien club. « C’est le match 
qu’on attendait, c’est une très 
grande équipe, ils ont gagné la 
dernière Ligue des Champions 
et sont en forme. On a essayé de 

faire du mieux possible et je crois 
qu’on laisse une bonne image de 
nous », a-t-il d’abord expliqué.
Puis, il a justement évoqué sa 
relation avec les joueurs du 
Paris Saint-Germain. « J’ai eu 
une très bonne relation avec mes 
anciens coéquipiers pendant les 
deux années que j’ai été là-bas. 
Il n’y en a plus beaucoup, mais 
parmi ceux qui restent, j’ai une 
très bonne relation avec eux, on 
a partagé beaucoup de choses. 
Même ceux qui n’étaient pas 
encore là, je n’ai pas partagé, 
mais il y a toujours eu du respect. 
Je suis reconnaissant pour tout, 
de la façon dont ils m’ont traité 
», a ainsi indiqué La Pulga. 
Le torchon ne brûle donc plus 
vraiment entre Lionel Messi et le 
club de la capitale…
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En Bref...Oppo lance sa gamme de smartphones Reno10 
à l’international

Un casque à vélo gonflable qui tient
 dans la poche

La petite galaxie des réseaux 

sociaux compte un nouveau météore 

: Threads. Moins d’une semaine 

après son lancement, l’application 

conçue par Meta pour concurrencer 

Twitter compte déjà plus de 100 

millions d’utilisateurs, selon le 

site Quiver Quantitative. En début 

d’année, l’application d’intelligence 

artificielle ChatGPT, créée par 

OpenAI, avait mis deux mois pour 

atteindre ce seuil d’utilisateurs 

actifs.

Meta, maison mère de Facebook 

et d’Instagram, a inauguré 

mercredi dernier cette application 

de « microblogging », première 

menace majeure pour la plateforme 

Twitter fragilisée depuis son rachat 

l’année dernière par le milliardaire 

Elon Musk. Parmi les critiques à 

l’encontre du nouveau visage de 

Twitter figurent une modération très 

faible, laissant le champ libre à des 

contenus haineux sous prétexte de 

« liberté d’expression », la mise en 

place d’un système d’abonnement 

payant pour être plus visible et 

récemment la limitation du nombre 

de tweets visibles par jour.

Elon Musk contre-attaque

Le nombre d’utilisateurs de Threads 

est encore loin de celui de Twitter, 

qui réunit plus de 350 millions 

d’utilisateurs. Mais l’application de 

Meta peut compter sur les synergies 

avec l’application très populaire 

de partage d’images Instagram, 

qui compte quelque 2 milliards 

d’utilisateurs actifs. Threads permet 

ainsi aux utilisateurs d’Instagram 

d’être authentifiés avec leurs 

identifiants existants pour poster du 

contenu sur la nouvelle plateforme. 

Elle n’est pas encore lancée dans 

l’Union européenne, où cette 

pratique semble prohibée par le 

règlement des marchés numériques 

(DMA), une nouvelle législation 

qui s’appliquera aux géants du 

numérique à partir de mars 2024, 

selon des experts.

Oppo a commencé le 
lancement international 
de sa série de 

smartphones Oppo Reno10. La 
sortie en Europe est imminente, 
mais impossible à l’heure 
actuelle de savoir si le Reno10 
sera disponible à l’achat en 
France.
Le constructeur chinois Oppo 
a l’habitude de faire attendre 
ses clients internationaux, 
privilégiant le marché chinois 
et ne lançant ses smartphones 
dans les autres pays que 3 à 5 
mois plus tard. La marque a 
complètement fait l’impasse 
sur la série Reno9, et vient 
de commencer le lancement 
international de la série Reno10 
en commençant par la Malaisie, 
l’Inde et la Suisse.
Le modèle haut de gamme, le 
Reno10 Pro+ est équipé d’un 
écran 6,7 pouces AmoLed (1 240 
x 2 772 pixels) avec un taux de 
rafraîchissement de 120 Hz, 
qui cache un SoC Snapdragon 
8 Plus Gen 1 accompagné de 
12 Go de mémoire vive et 256 
Go de stockage. Il est doté d’un 

triple module photo, avec un 
capteur principal Sony IMX890 
de 50 mégapixels, un ultra 
grand-angle de 8 mégapixels, un 
téléobjectif de 64 mégapixels, 
et à l’avant une caméra de 
32 mégapixels. Le smartphone 
est alimenté par une batterie de 
4 700 mAh, compatible avec la 
charge rapide 100 W.

Un lancement en Europe 
imminent

Les Reno10 et Reno10 Pro sont 
deux smartphones avec un écran 
6,7 pouces AmoLed FullHD+ 
(1 080 x 2 412 pixels) avec 
un taux de rafraîchissement 
de 120 Hz. Le Reno10 Pro est 
propulsé par un Snapdragon 
778G avec 12 Go de mémoire 
vive, 256 Go de stockage et 
une batterie de 4 600 mAh. Le 
Reno10 est équipé du MediaTek 
Deminsity 7050, avec 8 Go 
de mémoire vive, 256 Go de 
stockage et une batterie de 
5 000 mAh. Côté caméra, le 
Reno10 Pro est équipé d›un 
capteur principal Sony IMX890 
de 50 mégapixels, tandis que 
le Reno10 utilise un capteur de 

64 mégapixels. Ils bénéficient 
également d›un ultra grand 
angle de 8 mégapixels, d›un 
téléobjectif de 32 mégapixels 
et d›une caméra à selfie de 32 
mégapixels.
Le lancement en Europe 
devrait donc intervenir dans les 
prochains jours. Reste à voir 
s›il sera possible d›acheter le 
Reno10 en France, étant donné 
les litiges avec Nokia autour des 

brevets pour les technologies 
4G et 5G, la marque s›étant 
retirée du marché allemand 
pour les mêmes raisons. Oppo 
n›a pas encore annoncé les prix 
européens, mais les Reno10, 
Reno10 Pro et Reno10 Pro+ 
sont affichés en Malaisie à 1 799 
RM (350 euros), 2 199 RM (430 
euros) et 3 499 RM (680 euros) 
respectivement.

Le port du casque sur un vélo 
ou sur une trottinette est un 
impératif mais il est vrai que 
c’est un compagnon un peu 
encombrant quand il n’est 
pas sur sa tête. Pourtant, 
la fréquence et la gravité 
des accidents en ville ont 
énormément augmenté et 
devraient nous inciter à la 
prudence. Les start-up ne 
sont pas en reste pour innover 
dans ce domaine et nous faire 
adopter cet équipement : les 
dernières trouvailles sont les 
casques gonflables, pliables à 
ranger dans sa poche.
Les innovations destinées 
à protéger les cyclistes 
se multiplient. L’une des 
dernières en date concerne un 
casque gonflable, qui présente 
le double avantage d’être 
particulièrement résistant aux 
chocs et facile à transporter.
Une start-up allemande, Inflabi, 
vient de présenter un concept 
inédit de casque pour cycliste 
particulièrement pratique. 
Pour l’instant encore au stade 
de prototype, mais breveté, il 
combine différentes chambres 

à air qui, une fois gonflées, 
sont censées assurer une bonne 
protection de la tête en cas 
de chute. La start-up prétend 
même que son concept absorbe 
jusqu’à 4 fois plus de chocs 
qu’un casque traditionnel en 
mousse.
À noter qu’il a été conçu de telle 
manière qu’il peut s’adapter à 
la taille de la tête de n’importe 
qui et que quelques secondes 
suffisent pour le gonfler puis 
le dégonfler. D’autre part, le 
fait que ce casque ne soit pas 
du tout encombrant pourrait 
également encourager tous les 
cyclistes qui ont l’habitude de 
se déplacer sans d’en utiliser 
enfin un, indispensable à leur 
sécurité.

Le casque à vélo inspire la 
recherche

Dans l’esprit, ce concept se 
rapproche de ce que propose 
déjà la start-up française 
Bumpair avec son casque 
gonflable, doté d’une structure 
textile très résistante et d’air 
sous pression, destiné à 
protéger efficacement la tête. 
Selon le fabricant, ce casque 

est même jusqu’à huit fois 
plus protecteur qu’un casque 
traditionnel.
La protection de la tête des 
cyclistes, mais aussi des 
trottinettistes inspire de 
nombreux ingénieurs. La 
start-up française OBH a ainsi 
récemment dévoilé un prototype 

de son futur casque pour vélo 
et trottinette embarqué. L’idée 
est de pouvoir fixer ce casque 
en polypropylène expansé sur 
sa machine, à l’aide d’un socle 
dédié et connecté. Vous n’aurez 
ainsi plus d’excuse pour ne plus 
le porter et ainsi vous déplacer 
en toute sécurité.



Le ministre de la Culture 
et des Arts, Zouhir 
Ballalou a présidé, 

dimanche à Alger, le lancement 
du programme «Hiya» dédié 
aux femmes porteuses de 
projets cinématographiques et 
axé sur le développement de 
leurs compétences artistiques 
et pratiques dans le domaine du 
court-métrage.

Dans une allocution prononcée 
au siège du Centre national 
de la cinématographie et 
de l’audiovisuel (CNCA), 

le ministre a affirmé que le 
programme «Hiya» se veut «une 
initiative pionnière regroupant 
une élite de talents féminins 
émergents dans les domaines 
de l’écriture du scénario et de la 
réalisation, dans le but de leur 
permettre de produire des courts-
métrages porteurs de messages 
forts et reflétant des expériences 
humaines importantes».

Pour le ministre, ce programme 
représente «une formation réelle 
et de terrain» qui permettra 
aux participantes de «réaliser 

des œuvres qui méritent d’être 
reconnues et visionnées». 
Il s’inscrit également «dans 
les démarches du secteur de 
la Culture et des Arts, visant 
à promouvoir la production 
cinématographique, et constitue 
une réponse aux engagements 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, qui 
accorde une attention particulière 
à l’accompagnement de la 
créativité cinématographique».

Au vu de l’importance de ce 
programme et des œuvres 
artistiques qui en découlent, 
M. Ballalou a annoncé 
«l’organisation de journées 
consacrées au cinéma féminin, 
qui seront officialisées dès 
l’année prochaine», et ce dans 
le cadre de «l’accompagnement 
du ministère de la Culture et des 
Arts aux jeunes talents dans le 
domaine du cinéma», ainsi que 
de «l’aide apportée aux porteuses 

de projets cinématographiques 
pour concrétiser leurs idées sur le 
terrain».

De son côté, la réalisatrice 
Yasmine Chouikh a affirmé, 
en sa qualité de responsable 
de l’encadrement des cinq 
participantes à ce programme, 
que ce dernier «n’est pas un 
simple atelier ou une simple 
activité passagère, mais un 
projet global», précisant que 
«les participantes bénéficieront 
de rencontres professionnelles 
avec un ensemble de réalisateurs, 
producteurs et comédiens afin 
d’enrichir leur vision artistique».

Selon le CNCA, ce programme 
s’adresse aux cinéastes 
algériennes porteuses de projets 
de courts-métrages d’une durée 
maximale de 13 minutes, avec 
un accompagnement artistique 
rigoureux à chaque étape du 
processus tout au long de l’année, 
allant de l’écriture du scénario à 
la phase finale de production.

L’hymne national 
algérien «Kassaman» 
a été au centre 

d’une conférence organisée à 
l’occasion du 70e anniversaire 
de sa composition, coïncidant 
avec le mouvement poétique 
mondial soutenant la Cause 
palestinienne à travers le monde.

Organisée, samedi, par la 
Fondation «Moufdi Zakaria, 
en collaboration avec 
l’association nationale culturelle 
«Harakat Echi’r el Djazairia» 
(mouvement poétique algérien) 
à la Bibliothèque nationale 
(Alger), cette manifestation a été 
marquée par deux conférences: 
la première sur l’hymne national 
tandis que la deuxième a évoqué 
la présence de Palestine dans les 
poèmes de Moufdi Zakaria.

Intervenant à cette occasion, le 
vice-président de la Fondation 
Moufdi Zakaria et coordinateur 
de la Commission algérienne 
Histoire et Mémoire, M. 
Mohamed Lahcen Zeghidi, 
a braqué la lumière sur les 
étapes clés de la composition 
de «Kassaman», dont la 
composition musicale a été 
réalisée par Mohamed Fawzi.

Pour sa part, le poète palestinien 
Hussein Abou El-Naja a mis en 
avant la présence de la Palestine 
dans les œuvres de Moufdi 
Zakaria, notamment à travers son 
poème emblématique «Falastine 

a la Essalib» (Palestine sur la 
croix), mettant en exergue la 
vision artistique du poète et la 
structure rythmique.

De son côté, le président de 

«Harakat Echi’r el Djazairia», 
Achour Fenni, a souligné que 
la commémoration du 70e 
anniversaire de «Kassaman» 
coïncidait avec «le mouvement 
poétique mondial initié par 
le Mouvement mondial de la 
poésie, auquel participent 170 
poètes de 110 pays» ajoutant 
que cette conférence témoignait 
de «l’adhésion de la poésie à 
la résistance à travers le front 

culturel, et affirmait également 
la position indéfectible de 
l’Algérie en faveur à la cause 
palestinienne».

La manifestation s’est clôturée 
par des récitals de poésie 
algérienne, exprimant la 
souffrance du peuple palestinien 
assiégé et saluant sa résilience 
face à l’entité sioniste terroriste.

Ballalou préside le lancement du programme «Hiya» 
dédié aux porteuses de projets cinématographiques

Commémoration du 70e anniversaire de la composition 
de l’hymne national «Kassaman»
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Le premier salon national de 
la manifestation culturelle 
«forum du livre « édition 

dédiée à la Palestine s’est ouvert 
dimanche à la bibliothèque 
principale de lecture publique 
«Mohamed Hamouda Bensaï» au 
pôle urbain Hamla de la ville de 
Batna.
Tenue sous le thème « les 
bibliothèques de lecture publique, 
incubatrices de l’innovation 
et tribunes culturelles «, la 
manifestation de deux jours a 
connu une large participation 
des bibliothèques principales de 
lecture publique et leurs annexes 
de 30 wilayas.
Dans son allocution à l’occasion, 
le directeur du livre et de la 
lecture publique au ministère de 

la Culture et des Arts, Tidjani 
Tama, a salué l’initiative qui 
« renforce la scène culturelle, 
consolide l’industrie du livre 
et enrichit le domaine de la 
créativité nationale «, affirmant le 
soutien à toutes les initiatives qui 
visent à améliorer la pratique de 
la lecture en Algérie.
De son côté, la directrice de la 
culture et des arts de la wilaya de 
Batna, Amira Deliou, a souligné 
que la première édition de ce 
salon vient couronner les 41 
éditions précédentes du forum 
du livre, améliorer la lecture et 
faire connaitre et encourager les 
auteurs algériens.
Pour la directrice de la 
bibliothèque principale de lecture 
publique, Chahrazed Dhouadi, 

la manifestation regroupe les 
responsables et les cadres des 
bibliothèques principales de 
lecture publique de plusieurs 

wilayas ainsi que les auteurs 
écrivains en célébration du livre 
pour diffuser davantage la lecture.
La première journée de la 

manifestation a donné lieu à la 
projection d’une vidéo sur les 
précédentes éditions du forum et 
à des conférences d’universitaires 
sur la dynamique de la pratique 
de la lecture et les sociétés du 
savoir à l’heure de l’intelligence 
artificielle.
En marge de la rencontre, une 
exposition a été consacrée aux 
auteurs de Batna et à leurs 
publications ainsi qu’aux 
précédentes éditions du forum du 
livre.
Le programme de cette première 
édition du salon du livre prévoit 
des conférences, des ventes-
dédicaces d’ouvrages et un 
récital poétique intitulé « Soirée 
de Ghaza»

La 15e édition du Festival 
national du théâtre 
comique (Fntc), qui 

s’ouvre demain lundi à Médéa, 
se présente, cette année, sous 
le signe de «l’ouverture du 
théâtre sur le monde extérieur 
et l’accompagnement des jeunes 
talents», a déclaré, dimanche, 
le commissaire de cette 
manifestation.
Contrairement aux précédentes 
éditions, le programme 
d’animation du 15e FNTC, qui 
se poursuit jusqu’au 4 juillet 
prochain, ne se limitera pas 
aux seules œuvres théâtrales en 
compétition pour la «Grappe 
d’Or», prix du meilleur 
spectacle, mais inclura des 
activités comprenant des pièces 
de théâtre et des ateliers au 
profit de nombreuses catégories 
de la société, a fait savoir le 
commissaire du festival, Said 
Benzergua, lors d’un point de 
presse.
Le commissariat du festival 

prévoit, dans ce contexte, 
d’organiser des spectacles de 
théâtres au profit des enfants au 
niveau des communes de Ksar-
el-Boukhari, Tablat, Djouab, 
Ouled Hellal, Berrouaghia, 
Beni-Slimane, Saneg, Azziz et 
Chellalet-El-Adhaoura, a-t-il 
indiqué.
Les pensionnaires des centres 

pour personnes aux besoins 
spécifiques de Tamesguida, 
Beni-Slimane et Boughezoul 
seront gratifiés également de 
spectacles de théâtres animés par 
de jeunes comédiens, a ajouté le 
commissaire du festival qui a fait 
part aussi de la programmation 
de spectacles au sein des 
établissements de rééducation 

relevant du secteur de la justice 
localisés à Boughezoul et 
Berrouaghia.
S’agissant du volet relatif à 
l’accompagnement des jeunes 
comédiens qui veulent percer 
dans le 4e art, des ateliers de 
formation en mono-comédie 
(spectacle réalisé par une seule 
personne) sont prévus lors de 
cette édition et vont permettre 
aux jeunes talents d’acquérir 
les connaissances nécessaires 
pour monter leur propre pièce 
et pouvoir ainsi se produire 
sur scène, a expliqué Said 
Benzergua.
Sept pièces théâtrales sont en 
lice pour décrocher la «Grappe 
d’Or» lors de ce festival placé 
sous le slogan «Médéa : 100 
ans de théâtre». Il s’agit de 
«Wa akhiren» (Enfin) du 
théâtre régional Abderrahmane 
Bouguermouh (Bejaia), «Ed-
Doub» (l’Ours) produite par 
l’association «Massini» d’Adrar, 
«Khems Ensa wa araba» (Cinq 

femmes et un chariot) du théâtre 
régional Mustapha Kateb de 
Souk-Ahras, «Khoutoubate 
Kelb» (noces de chien) réalisée 
par la Maison de la culture et des 
arts de Jijel avec le concours de 
l’association «Tiziri».
Le commissariat du Fntc fait part 
aussi de la sélection des pièces 
«EL-Ain Bel Ain» (Oeil pour 
oeil) de l’association culturelle 
et de musique classique de 
Setif, «En-Nisf El-Akher» 
(l’Autre moitié) de l’association 
culturelle et du théâtre «El-
Moutalate el waki» de Guelma 
et «El-Warta» (Embarras) 
de l’association «Chabab wa 
Founoune» de la ville de Tablat 
(Médéa).
Cette nouvelle édition est 
une occasion également pour 
rendre hommage au parcours 
du journaliste-écrivain Ammar-
Yezli.

Le 24 juin 2025 une 
photographie de Taylor 
Swift publiée par le compte 

« bussinwtb » sur Instagram a 
rapidement enflammé les réseaux 
sociaux. En concert improvisé 
dans un bar à Nashville,  pour 
un évènement dédié à la NFL 
(National Football League).
Après ce concert caritatif, 
une photographie de la star 
internationale, quadruple lauréate 
du Grammy de l’Album de 
l’année, a paru sur les réseaux 

sociaux aux côtés de trois 
hommes, dans une attitude 
symbolique : bras contractés et 
poings fermés.
Les fans les plus dévoués de la 
chanteuse ont identifié les trois 
hommes présents sur la photo : 
son compagnon Travis Kelce, 
ainsi que Will Compton et Taylor 
Lewan, deux joueurs la NFL qui 
tiennent le podcast « Bussin› 
With The Boys ».
Il s’avère que ces deux 
podcasteurs ont réalisé un 

entretien avec Donald Trump en 
octobre 2024 nommé « Donald 
Trump On How Success Will 
Unite America » et s’affichent 
comme partisans de l’idéologie 
MAGA (Make America Great 
Again) avec une publication sur 
leur compte X intitulée : « Donald 
Trump sera le 47e Président des 
Etats-Unis ».
Si la posture adoptée par Taylor 
Swift évoque une autre photo 
prise aux côtés de Donald Trump 
lors de ce podcast, elle ne lui 

est pourtant pas exclusivement 
associée. En parcourant les 
comptes Instagram des deux 
hommes présents sur l’image, 
on constate que chaque invité de 
leur émission adopte la même 
pose. Sur les réseaux sociaux, 
l’amalgame s’est rapidement 
propagé : de nombreux 
internautes ont cru que Taylor 
Swift imitait volontairement la 
gestuelle du président des Etats-
Unis.
La chanteuse qui partage des 

valeurs démocrates et féministes 
à travers ses chansons, avait 
pris la parole en 2018 contre 
la politique de Donald Trump, 
lors de sa première campagne 
présidentielle. Position qu’elle 
avait réitérée en 2024 en appelant 
ses fans à voter pour Kamala 
Harris.
Cependant, Taylor Swift ne s’est 
pas exprimée publiquement 
depuis la réélection du 47e 
président des Etats Unis en 
janvier 2025. 

Ouverture du 1e salon national de la manifestation 
culturelle «forum du livre»

Festival du théâtre comique à Médéa
 une 15e édition sous le signe de l’accompagnement

 des jeunes talents

Taylor Swift est-elle devenue pro-Trump ?
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Urticaire, sensation 
de chaleur, 
picotements 

dans la bouche… Ces 
symptômes apparaissent 
quand vous mangez des 
fraises ? Dans la plupart 
des cas, il s’agit d’une 
intolérance à l’histamine. 
La vraie allergie aux 
fraises est rare. Comment 
faire la différence ? On fait 
le point avec le Dr Maxime 
Hosotte, allergologue.
L’allergie correspond à 
l’ensemble des symptômes 
qui surviennent quand une 
personne est exposée à 
un allergène auquel elle 
est sensibilisée. C’est 
une réaction du système 
immunitaire contre 
une substance a priori 
inoffensive. Certaines 
personnes peuvent être 
allergiques à la fraise 
mais elles sont rares. En 
revanche, l’apparition de 
symptômes semblables à 
ceux d’une allergie après 
avoir mangé des fraises est 
fréquente. Ils n’ont rien à 
voir avec une allergie. Ils 
sont la conséquence d’une 
intolérance à l’histamine 
et ne sont jamais graves, 
contrairement à certaines 
réactions allergiques.

Qu’est-ce qu’une 
réaction à l’histamine ?

L’histamine est une 
molécule naturellement 
présente dans notre 
organisme. On la 
trouve aussi en quantité 
importante dans certains 
aliments. Cette substance 
peut provoquer des 
symptômes semblables 
à ceux d’une allergie 
quand elle est présente 
en excès dans le corps, 
chez les personnes qui 
y sont très sensibles. Ce 
taux excessif d’histamine 
est la conséquence 
d’un déséquilibre entre 
l’histamine accumulée 
et les capacités de 
l’organisme à la dégrader.
La fraise fait partie des 
aliments histamino-
libérateurs. Sa 
consommation libère 

de l’histamine dans 
l’organisme, ce qui 
provoque chez une 
personne prédisposée 
l’apparition de symptômes 
de type allergique.

La fraise est-elle un 
allergène ?

Certaines protéines 
contenues dans les fraises 
peuvent provoquer une 
allergie. Cela se produit 
chez les personnes dont 
le système immunitaire 
identifie ces protéines 
comme dangereuses 
pour l’organisme et les 
attaque pour se défendre 
(d’où l’apparition 
de symptômes).

Quels sont les 
symptômes de l’allergie 

aux fraises ?
Les symptômes de 
l’intolérance à l’histamine
Les symptômes qui 
surviennent le plus 
souvent après avoir mangé 
des fraises sont ceux d’une 
intolérance à l’histamine :
• Urticaire ;
• Rougeur 
passagère de la peau 
autour de la bouche ;
• Maux de tête ;
• Démangeaisons ;
• Nausées ;
• Vomissements…
Les premiers symptômes 
apparaissent 30 
minutes après le repas. 
Ces symptômes sont 
bénins. Les personnes 
concernées sont souvent 
les enfants, quand ils 

mangent des fraises 
pour la premières fois.
Les symptômes de 
l’allergie aux fraises
Les symptômes de 
l’allergie aux fraises sont 
les mêmes que n’importe 
quelle autre allergie 
alimentaire. Ils sont 
multiples et peuvent varier 
d’une personne à l’autre.
• Il peut y avoir 
des symptômes cutanés : 
démangeaisons, urticaire, 
poussées d’eczéma 
atopique, rougeur… 
• Il peut y avoir 
des symptômes digestifs 
: maux de ventre, 
vomissements, diarrhée…
• Il peut y avoir des 
symptômes ORL : rhinite, 
toux, crise d’asthme…
«Contrairement à 
l’intolérance à l’histamine, 
la vraie allergie aux fraises 
peut être dangereuse car des 
symptômes graves peuvent 
apparaître, notamment 
un choc anaphylactique», 
signale le Dr Hosotte.

Comment savoir si 
je suis allergique aux 

fraises ?
Le diagnostic de l’allergie 
aux fraises est posé après 
un bilan allergologique qui 
comprend un interrogatoire 
et des examens prescrits 
par un allergologue. Le 
test de référence pour 
diagnostiquer une allergie 
est le prick test . Il consiste 
à déposer sur la peau une 
goutte de l’allergène en 
question, pour voir si 

une réaction allergique 
apparaît. «La réaction 
cutanée est la preuve d’une 
sensibilisation qui est très 
souvent une allergie», 
indique l’allergologue. 
Dans certains cas, des 
examens complémentaires 
(prise de sang par 
exemple) sont prescrits 
pour confirmer l’allergie.
Traitement : que faire en 
cas d’allergie aux fraises 

?
En cas de diagnostic 
d’allergie aux fraises, le 
traitement consiste à ne 
pas manger de fraises.
Si les symptômes sont 
liés à une intolérance à 
l’histamine, il est possible 
de continuer à manger des 
fraises, mais en petites 
quantités.  Si votre enfant a 
développé des symptômes 
légers la première 
fois qu’il a mangé des 
fraises, vous pouvez 
lui en redonner mais en 
petite quantité, jusqu’à 
ce qu’il ne développe 
plus de symptômes. «Les 
symptômes peuvent 
disparaître au fil des 
années. Dans l’intolérance 
à l’histamine, les choses 
évoluent de manière 
fluctuante. L’intolérance 
peut être permanente 
ou se manifester après 
un virus ou une gastro-
entérite par exemple», 
explique le Dr Hosotte.

Allergie aux fraises 
: existe-t-il un risque 
d’allergie croisée ?

Les fraises contiennent 
des protéines dont la 
structure est similaire 
à celles du pollen de 
bouleau. C’est pourquoi 
les personnes allergiques à 
ce type de pollen peuvent 
développer une réaction 
allergique quand elles 
mangent des fraises.
«Le meilleur moyen de 
prévenir l’allergie croisée 
est de mettre en place 
une désensibilisation au 
pollen de bouleau», fait 
savoir le spécialiste. La 
désensibilisation consiste 
à administrer, pendant 
une longue période 
(plusieurs années), des 
extraits d’allergènes à 
des doses progressives, 
pour «éduquer» le 
système immunitaire, et 
ainsi rendre la personne 
tolérante à la substance.

Allergie aux fraises et 
aux tomates : le risque 

dépend de la variété
Deux études publiées 
conjointement en 2018 
dans les revues Plos One 
et Nutrients, révélaient 
que la concentration de 
protéines allergéniques 
présentes dans les tomates 
et les fraises pouvait 
varier significativement 
d’une variété à l’autre. Les 
variétés de fraises les moins 
concentrées en protéines 
allergènes sont les variétés 
Elianni et Elsanté. Quant 
aux tomates, les variétés 
Rigantina et Rihanna sont 
les moins concentrées 
en protéines allergènes. 
Celles qui sont les plus 
susceptibles de provoquer 
une réaction allergique 
chez les personnes 
sensibles sont les variétés 
Farbini et Bambello.
Lors de la publication de 
ces travaux, les auteurs de 
ces deux études avaient 
déclaré que leurs résultats 
pourraient à l’avenir 
servir à développer des 
variétés de tomates et de 
fraises hypoallergéniques.

Allergie aux fraises : 
Symptômes, causes et traitement
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Loin d’être un état subi, la 
solitude peut se transformer 

en un espace de liberté et 
d’épanouissement personnel. 
Décryptage d’un phénomène 
qui redéfinit le rapport des 

femmes à elles-mêmes.

Dans une société 
hyperconnectée 
où l’isolement est 

souvent perçu comme un échec 
relationnel, la solitude féminine 
demeure particulièrement 
stigmatisée. Les femmes, 
traditionnellement définies par 
leurs relations aux autres - mère, 
épouse, fille, amie - peinent 
encore à légitimer leur besoin 
d’espace personnel. Pourtant, 
loin d’être une fatalité, la 
solitude peut devenir un choix 
délibéré, une quête d’authenticité 
et un terrain fertile pour 
l’épanouissement personnel.
 Les vertus thérapeutiques de 

la solitude
La recherche en psychologie 
positive confirme les bienfaits 
de la solitude volontaire. 
Elle favorise l’introspection, 
stimule la créativité et permet 

de développer une relation plus 
authentique avec soi-même. Pour 
les femmes, souvent prises dans 
un tourbillon de responsabilités 
familiales et professionnelles, ces 
moments de solitude deviennent 
des parenthèses régénératrices 
essentielles.
La solitude offre également 
l’opportunité de se reconnecter 
avec ses propres désirs, souvent 
occultés par les attentes 
sociales. Elle permet de cultiver 
l’autonomie émotionnelle et de 
développer une confiance en soi 
indépendante du regard d’autrui.

Cultiver l’art du Bien-être 
solitaire

L’enrichissement intellectuel
La lecture devient un voyage 
intérieur privilégié. Qu’il 
s’agisse de romans qui 
transportent vers d’autres 
univers, d’essais qui nourrissent 
la réflexion ou de biographies 
inspirantes, les livres offrent 
une compagnie intellectuelle 
stimulante. L’apprentissage en 
ligne, les cours de langues ou 
les conférences TED permettent 
également de transformer 
ces moments en véritables 
investissements personnels.

 L’expression créative
L’écriture, qu’elle prenne la 
forme d’un journal intime, de 
nouvelles ou de poésie, libère les 
émotions et structure la pensée. 
La peinture, la photographie 
ou la musique deviennent 
des langages alternatifs pour 
exprimer sa sensibilité. Ces 
activités créatives, pratiquées 
dans l’intimité, révèlent souvent 
des talents insoupçonnés.

Le Bien-être corporel
La solitude offre un cadre 
privilégié pour prendre soin 
de son corps sans contraintes. 
Yoga matinal, séances de 
méditation, bains relaxants aux 
huiles essentielles, ou simples 
étirements devant un film : ces 
rituels personnels contribuent à 
un équilibre physique et mental 
optimal.

 L’exploration sensorielle
Cuisiner pour soi devient un acte 
d’amour-propre. Expérimenter 
de nouvelles recettes, savourer 
chaque bouchée sans distraction, 
ou simplement déguster un thé en 
pleine conscience transforment 
ces moments en véritables 
cérémonies sensorielles.

Redéfinir la sociabilité 

moderne
La solitude choisie ne signifie pas 
l’isolement social. Elle permet au 
contraire de mieux apprécier les 
relations humaines en y apportant 
une présence plus authentique. 
Les femmes qui cultivent leur 
solitude développent souvent 
une meilleure capacité d’écoute 
et une plus grande tolérance à 
l’altérité.
Cette pratique régulière de 
la solitude permet également 
de distinguer les relations 
nourrissantes de celles qui 
drainent l’énergie, favorisant 
ainsi des choix relationnels plus 
éclairés.
 Vers une nouvelle philosophie 

de vie
La solitude volontaire s’inscrit 
dans une démarche de slow 
living, cette philosophie qui 
prône la décélération et la qualité 
plutôt que la quantité. Elle invite 
à savourer l’instant présent, 
à développer la gratitude et à 
cultiver un rapport plus serein au 
temps.
Pour les femmes d’aujourd’hui, 
jonglant entre carrière, famille 
et aspirations personnelles, ces 
moments de solitude deviennent 

des nécessités vitales plutôt 
que des luxes. Ils permettent 
de maintenir un équilibre 
psychologique et de préserver 
son identité propre dans un 
monde en perpétuelle mutation.
L’émancipation par la solitude
Apprendre à être seule avec 
soi-même constitue peut-être 
l’une des compétences les plus 
précieuses de notre époque. Cette 
capacité à transformer la solitude 
en compagnie enrichissante 
révèle une maturité émotionnelle 
et une indépendance qui 
transcendent les stéréotypes 
traditionnels.
La femme qui maîtrise l’art de 
la solitude ne fuit pas les autres 
: elle choisit consciemment 
ses moments de retrait pour 
mieux revenir vers le monde, 
armée d’une sérénité et d’une 
authenticité renforcées. Dans 
cette quête d’équilibre entre vie 
sociale et vie intérieure, elle 
redéfinit les codes du bonheur 
féminin et ouvre la voie à une 
nouvelle forme d’émancipation.
Car finalement, la plus belle des 
compagnies n’est-elle pas celle 
que l’on se fait à soi-même ?

Ingrédients
 Pour les Tortillas

- 170 g de farine
- 100 ml d’eau tiède
- 1 pincée de sel

Pour la farce
- 300 g de viande hachée
- 1 boîte de haricots rouges
- 1 boîte de maïs
- Olives (quantité selon goût)
- Laitue
- 2-3 Tomates
- Coriandre fraîche
- Piment (selon goût)
- 1 citron
-Sauce cheddar (ou fromage 
cheddar râpé)

Préparation
Préparation des tortillas

Étape 1
Mettre la farine dans un saladier, 
ajouter le sel puis ajouter 
lentement, tout en remuant, l’eau 
tiède.

Étape 2
Travailler la pâte avec les mains, 
elle doit être moelleuse et ne 
pas coller. La laisser reposer 
recouverte d’un torchon environ 
15 minutes.

Étape 3
Diviser la pâte en portions 
identiques. Étaler chaque portion 
pour obtenir des galettes de 15 

cm de diamètre environ.
Étape 4

Préchauffer la poêle et, sans 
ajouter de graisse, cuire les 
tortillas environ 1 minute de 
chaque côté, à feu doux.

Étape 5
Dès qu’elles commencent à 
gonfler, les aplatir pour qu’elles 
puissent cuire régulièrement. 
Elles sont prêtes dès qu’elles 
présentent des taches brunes.

 Préparation de la farce

Étape 6
Faire revenir la viande hachée 
dans une poêle avec un peu 
d’huile. Assaisonner avec du 
sel, du poivre et du piment selon 
votre goût.

Étape 7
Égoutter et rincer les haricots 
rouges et le maïs. Les ajouter 
à la viande et faire réchauffer 
quelques minutes.

Étape 8
Laver et couper la laitue en 

lanières. Couper les tomates en 
dés. Hacher la coriandre fraîche.

 Assemblage des tacos
Étape 9

Réchauffer les tortillas si 
nécessaire. Garnir chaque tortilla 
avec la farce de viande, les 
légumes préparés, les olives et la 
sauce cheddar.

Étape 10
Arroser d’un peu de jus de 
citron et plier les tortillas. Servir 

immédiatement.
Conseils

-Les tortillas peuvent être 
préparées à l’avance et 
réchauffées au moment de servir
-Vous pouvez remplacer la 
viande hachée par du poulet 
émincé ou des légumes pour une 
version végétarienne
-Ajustez la quantité de piment 
selon votre tolérance aux épices

 L’art de la solitude choisie 
Quand être seule devient un privilège

 Taco à la sauce Cheddar du Chef Amaoui Raouf
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Avec 24 établissements à tra-
vers le monde, les responsables 
du restaurant libanais Em She-
rif sont pleinement conscients 
de leur responsabilité lorsqu’il 

s’agit de partager la culture 
culinaire du pays avec un 

public international.

Aujourd’hui, ils vont en-
core plus loin en lançant 
la Em Sherif Art Founda-

tion, qui vise à accroître la visi-
bilité des artistes dans les restau-
rants – à Doha, Monaco, Londres, 
Paris et Dubaï, entre autres – en 
cours de réaménagement en véri-
tables centres culturels.
En début d’année, le café Em 
Sherif de Paris a ainsi présenté le 
travail du photographe libanais 
Ziad Antar. Dans le cadre de cette 
initiative, les convives de tous les 
restaurants Em Sherif se verront 
proposer trois menus : un menu 
de nourriture, un menu de bois-
sons et un menu d’art, les invi-
tant à s’engager dans l’histoire 
en constante évolution de l’art 

contemporain libanais.
Dani Chakour, PDG d’Em Sherif 
et cofondateur de la fondation ar-
tistique, s’est entretenu avec Arab 
News au sujet de cette initiative 
culturelle.
« Le menu artistique n’a pas de 
vocation commerciale ou finan-
cière. Il s’agit plutôt d’un cata-
logue présentant les œuvres d’art 

actuellement exposées », a-t-il 
déclaré.
La décision de se concentrer 
exclusivement sur les artistes 
libanais était intentionnelle, a-t-il 
ajouté.
« Au Liban, ce sont souvent les 
acteurs du secteur privé qui ini-
tient les démarches culturelles et 
artistiques d’envergure, en raison 

du soutien gouvernemental limité 
aux arts. Avec cette fondation, 
nous souhaitons apporter une 
véritable valeur ajoutée à nos ar-
tistes, en les aidant à obtenir la vi-
sibilité et la reconnaissance qu’ils 
méritent à l’échelle mondiale. »
« Nous avons besoin d’une parti-
cipation active du secteur public : 
davantage de foires d’art, d’infras-
tructures modernes, de politiques 
fiscales avantageuses et de mu-
sées spécialisés. Sans ce soutien 
essentiel, nos artistes continueront 
d’être négligés malgré leur talent 
remarquable. »
M. Chakour, qui possède une col-
lection personnelle de plus de 600 
œuvres, a cité plusieurs figures 
majeures de la scène artistique 
internationale qui, selon lui, ont 
trouvé leur reconnaissance à 
l’étranger.
« Huguette Caland, Gibran Kha-
lil Gibran, Etel Adnan, Mona 
Hatoum, Walid Raad, Yvette 
Ashkar, Amin Maalouf... Ce sont 
quelques-uns des noms les plus 

célèbres du Liban. Mais qu’ont-
ils en commun ? Ils ont tous passé 
la majeure partie de leur carrière 
à l’étranger, dans des environne-
ments offrant des écosystèmes 
favorables. »
« Ce n’est pas le reflet d’un 
manque de talent au Liban. Bien 
au contraire. C’est le reflet d’un 
déficit structurel : absence de sou-
tien institutionnel, d’infrastruc-
tures, de financement public, de 
musées, de politiques culturelles 
et d’exposition internationale. »
« À la Em Sherif Art Founda-
tion, nous sommes animés par la 
mission de combler ce fossé – de 
créer des opportunités au Liban et 
à l’étranger, pour que nos artistes 
n’aient plus besoin de quitter 
leur pays afin de s’épanouir », 
a conclu M. Chakour, précisant 
que des expositions consacrées à 
Christine Safa, Willy Aractengi, 
Ayman Baalbaki, Hussein Madi 
et Bibi Zogbé seront organisées 
dans les mois à venir.

Le lancement d’une édition de 
Riyad du célèbre jeu de société 
Monopoly a été annoncé jeudi 
lors d’un événement en avant-
première au cours duquel la 

mascotte du jeu, M. Monopoly, 
est même apparue.

Selon un communiqué, la 
nouvelle version du jeu, qui 
sera en vente en septembre, 

a été créée pour célébrer « le riche 
héritage et la transformation mo-
derne » de la capitale du Royaume. 
Elle présente des lieux tels que le 
King Abdullah Financial District, 
Saudia Airlines, Souk Al-Zal, la 
Coupe saoudienne, le quartier di-
plomatique, les marchés Tamimi, 
le café Jazean, la terrasse Bujairi 
à Diriyah, la rue Olaya et la route 
du Roi Fahd.

« Nous nous efforçons d’inclure 
à la fois l’aspect traditionnel et 
moderne en termes de points de 
repère et de créer une histoire. 
Ainsi, en parcourant le plateau 
du Monopoly, vous apprenez 
à connaître et à comprendre la 
ville de Riyad en empruntant des 
routes que la plupart des vrais 
habitants prennent tous les jours 
ou toutes les semaines », a déclaré 
à Arab News Hamad Alowaishiq, 
fondateur et président de la Saudi 
Youth Society (SYS), qui a agi en 
tant que conseiller culturel pour 
les créateurs du jeu.  « C’est un 
honneur et un plaisir de représen-
ter Riyad sur une telle plateforme. 
Et avec cette responsabilité, nous 
nous sommes engagés à trans-
mettre l’identité et la culture de 

Riyad », a-t-il ajouté.
Selon le Guinness World Records, 
le Monopoly est le jeu de société 
le plus vendu de l’histoire, avec 
plus de 275 millions d’unités 
écoulées dans le monde au cours 
des 90 dernières années.
« Il est très intéressant de voir 
notre ville représentée culturel-
lement au sein d’une marque 
internationale », a déclaré à Arab 
News la princesse Nourah Al-
Faisal, vice-présidente de SYS. « 
Cela en dit long sur le chemin par-
couru et sur l’importance de notre 
marché et de notre communauté 
à l’échelle internationale que le 
Monopoly vienne faire cela, et 
c’est très bien ainsi. »
« Je me souviens avoir joué à ce 
jeu quand j›étais jeune avec mon 

grand-père et ma famille », a 
déclaré à Arab News Liam John-
son, directeur de l›hippodrome 
de la Saudi Cup du Jockey Club 
d›Arabie saoudite, ajoutant qu›il 
pensait que le profil de la Saudi 
Cup serait rehaussé à l›échelle 
mondiale en étant présenté dans 
une édition d›un jeu qui « traverse 
les différents publics ».
Diriyah a trois places sur le ta-
bleau : Wadi Hanifah, Zallal et Al-
Bujairi Terrace, qui sont tous de-
venus des lieux incontournables 
dans les secteurs de l’événemen-
tiel et de l’hôtellerie de Riyad.
«En tant que lieu de naissance du 
Royaume et de son importance 
pour le pays, pouvoir apporter 
cet héritage et ce patrimoine au 
conseil d’administration est un 

véritable honneur», a déclaré Ni-
cola Cope, directrice exécutive du 
marketing de la marque à Diriyah, 
à Arab News.
Mazen Allam, du Ritz-Carlton, 
a déclaré : «Au fil des ans, nous 
avons eu le privilège d’accueillir 
des moments importants, qu’il 
s’agisse de visites royales, de 
sommets mondiaux, de mariages 
ou de week-ends tranquilles, tous 
tissés dans la trame de cette ville. 
Aujourd’hui, avec le Monopoly, 
nous avons la possibilité de réunir 
des familles et des communautés 
de toutes les générations. Et le fait 
que nous puissions créer des sou-
venirs joyeux qui dépassent nos 
murs est quelque chose de très 
spécial».

La voiture volante de la chan-
teuse s’est mise à pencher à 

plusieurs mètres au-dessus du 
sol après qu’un des câbles qui 
soutenaient le véhicule a lâché. 

Tout s’est bien terminé.

La superstar américaine 
Beyoncé a peut-être vécu 
l’une des minutes les plus 

longues de son «Cowboy Carter 
Tour», samedi soir pour le retour 
de sa tournée dans son pays après 
ses escales à Londres et à Paris. 
Lors de son concert à Houston, 
sa ville natale, alors qu’elle inter-
prétait la chanson 16 Carriages à 
bord d’une voiture rouge déca-

potable suspendue dans les airs, 
la chanteuse a vécu une grosse 
frayeur. Suite à la défaillance 
d’un des câbles qui soutenaient le 
véhicule, celui-ci s’est mis à s’in-
cliner dangereusement. «Stop 
! Stop stop stop stop !», a lancé 
Beyoncé, interrompant sa perfor-
mance. Après un peu plus d’une 
minute d’angoisse, la célèbre 
cowgirl a retrouvé le plancher 
des vaches sous les ovations du 
public. De nombreux spectateurs 
ont filmé l’incident.
Après quelques instants 
d›interruption et une brève 
éclipse, Beyoncé est revenue sur 

scène où elle a repris le cours de 
son spectacle avec un impertur-
bable professionnalisme, après 
avoir remercié ses fans et lancé : 
«Si je tombe, je sais que vous me 
rattraperez !»
Cet incident s›est produit cinq 
jours après la fin de la série de 
trois concerts triomphaux de 
Beyoncé au Stade de France, qui 
s›est déroulée sans encombre 
et qui a enthousiasmé ses fans. 
Les dates de Saint-Denis sont 
considérées comme l›événement 
le plus rentable de l›histoire du 
stade francilien.

La Em Sherif Art Foundation réimagine les restaurants
 du monde entier comme des centres culturels

 Le Monopoly Riyad sera disponible en septembre prochain

Moment de frayeur pour Beyoncé suspendue dans le vide 
par un câblage défectueux lors d’un concert à Houston, 

au Texas
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À l'occasion de la 
Journée nationale du 
tourisme, la wilaya 

d'Annaba a organisé une 
initiative remarquable alliant 
développement touristique et 
inclusion sociale, offrant aux 
enfants à besoins spécifiques 
une expérience enrichissante 
au cœur de la nature.

Une mobilisation 
institutionnelle exemplaire

Le 29 juin 2025, la Direction 
du tourisme et de l'artisanat, en 
coordination avec la Direction 
de l'activité sociale et de la 
solidarité, a orchestré une 
journée récréative d'envergure 
au Forest Adventure d'AïnAchir. 
Cette initiative s'inscrit dans 
le cadre des célébrations 
de la Journée nationale du 
tourisme, témoignant d'une 
approche novatrice qui place 
l'inclusion sociale au cœur du 
développement touristique 
local.
L'événement a bénéficié 
d'une forte mobilisation 
institutionnelle, marquée par 
la présence de l'Inspecteur 

général de la wilaya d'Annaba, 
représentant le wali, aux côtés 
du directeur du tourisme et 
de l'artisanat, du directeur 
de l'activité sociale et de 
la solidarité, ainsi que du 
représentant du président 
de l'Assemblée populaire 
communale d'Annaba. Cette 
convergence des acteurs publics 
illustre la volonté politique de 
faire du tourisme un vecteur 
d'intégration sociale.

Des activités pédagogiques 
au service de l'inclusion

L'originalité de cette 
célébration réside dans 
sa dimension inclusive et 
éducative. Les enfants à besoins 
spécifiques ont participé à des 

ateliers d'activités ludiques 
spécialement conçus pour 
favoriser leur intégration 
sociale par le biais du tourisme. 
Ces ateliers ont constitué un 
laboratoire d'expérimentation 
pour des pratiques touristiques 
accessibles et adaptées.
Parallèlement, des sessions 
de promotion touristique 
ont été organisées, mettant 
à disposition des supports 
pédagogiques permettant 
aux enfants de découvrir les 
sites emblématiques de la 
wilaya d'Annaba. L'approche 
ludique, notamment à travers 
des activités de coloriage, a 
permis d'allier apprentissage 
et divertissement, avec la 

participation active de la 
société civile.
L'événement s'est distingué par 
l'intégration d'une dimension 
pédagogique moderne, sous 
l'encadrement de professeurs de 
la Direction de l'activité sociale 
et de la solidarité. Les ateliers 
linguistiques, particulièrement 
en anglais, ainsi que les 
formations à la création 
de contenus numériques 
promotionnels pour le tourisme 
et l'artisanat, illustrent une 
approche contemporaine de la 
sensibilisation touristique.
Cette démarche révèle une 
stratégie de communication 
touristique qui mise sur les 
nouvelles technologies et le 
multilinguisme, préparant 
ainsi une nouvelle génération 
d'ambassadeurs du patrimoine 
local.

Participation du secteur 
privé et de la société civile

L'implication des opérateurs 
touristiques, notamment 
les agences de voyages et 
de tourisme, ainsi que de 
la société civile, confère à 
cette initiative une dimension 

partenariale significative. Cette 
collaboration public-privé 
dessine les contours d'un modèle 
de développement touristique 
inclusif et participatif.

Vers un tourisme social et 
accessible

Cette initiative d'Annaba 
s'inscrit dans une dynamique 
plus large de démocratisation 
du tourisme et de promotion de 
l'accessibilité. En plaçant les 
enfants à besoins spécifiques 
au centre de la célébration de la 
Journée nationale du tourisme, 
les autorités locales affirment 
une vision du secteur touristique 
comme outil d'épanouissement 
social et d'inclusion.
L'expérience menée à AïnAchir 
pourrait servir de modèle pour 
d'autres wilayas, démontrant 
que le tourisme peut et doit être 
un facteur de cohésion sociale. 
Cette approche novatrice 
témoigne d'une maturité dans 
la conception des politiques 
touristiques locales, qui 
dépassent la simple promotion 
économique pour embrasser 
une dimension sociale et 
humaine.

ANNABA CÉLÈBRE L’INCLUSION PAR LE TOURISME 

 Une journée dédiée aux enfants à besoins spécifiques
Sara Boueche

Pas moins de 1.983 
oiseaux d'eau nicheurs 
ont été dénombrés, entre 

les mois de mai et juin courant, 
par les ornithologues dans les 
différentes zones humides de 
la wilaya de Ghardaïa, a-t-on 
appris dimanche auprès de la 
Conservation locale des forêts.
Initié dans le cadre des 
activités du Réseau national 
des observateurs ornithologues 
algériens (RNOOA), à 
l'occasion de la Journée 
mondiale des oiseaux 
migrateurs et la Journée 
internationale de la biodiversité, 
ce comptage national des 
oiseaux migrateurs d'eau 
nicheurs a ciblé l'ensemble 
des neuf (9) zones humides 
naturelles et artificielles de la 
wilaya, a-t-on indiqué.
Ces zones aquatiques 
sont devenues "une halte 
incontournable de nidification 
pour les oiseaux migrateurs sur 
l'axe migratoire entre l'Afrique 
et l'Europe", notamment la 
zone humide artificielle de 
Kef El-Doukhane, exutoire des 

eaux usées traitées de la vallée 
du M'zab (quatre communes), 
a expliqué, à l'APS, le 
Conservateur des forêts de la 
wilaya, Abdelaziz Alioua.
L'objectif de ce dénombrement, 
effectué entre le 20 mai et le 15 
juin courant, est "d'établir une 
base de suivi des différentes 
zones humides, de connaître 
l'effectif de la population 
avifaune nicheuse dans la 
région, sa phénologie et sa 
densité", a-t-il expliqué, 
précisant que les indices de 
nidification sont déterminés par 
l'existence de nids, d'œufs et de 
poussins sur les sites.
Ce comptage a permis de 
répertorier 15 espèces avifaunes 
nicheuses avérées, dont des 
espèces dominantes telles que 
la Tadorne casarca, l'Echasse 
blanche, la Marmaronette 
marbrée, le Gallinule poule-
d'eau, le Fuligule nyroca et le 
Canard colvert, a-t-il détaillé.
Le recensement a ciblé les 
zones humides naturelles non 
classées (Dayet Oum Souid et 
Mahfoura dans la commune de 

Mansoura) et les zones humides 
artificielles non classées créées 
à la faveur d'un programme de 
traitement des eaux usées, de 
préservation de l'environnement 
et des ressources hydriques 
constituées essentiellement de 
stations d'épuration des eaux 
usées (STEP) de Kef Doukhane 
(exutoire de l'oued M'Zab) à 
El-Atteuf, de Berriane et de 
Guerrara, ainsi que les rejets de 
Métlili (El-Gaada), de Zelfana 
(Gouifla), d’Oued-Nechou et 
la zone des sciences dans la 
wilaya de Ghardaia, a ajouté le 
Conservateur.
Ces zones humides disposent 
d'une biodiversité importante 
et abritent une variété d'espèces 
d'oiseaux migrateurs, dont une 
partie inscrite sur la liste des 
oiseaux menacés, élaborée par 
l'Union Internationale pour 
la conservation de la nature 
(UICN).
Ces sites aquatiques, 
notamment les sites artificiels, 
sont devenus des habitats et 
un milieu de reproduction, 
en raison notamment du 

gardiennage et de l'éloignement 
des zones urbaines.
Ils recèlent des potentialités 
susceptibles de promouvoir 
un tourisme écologique et 
de devenir également un 
laboratoire à ciel ouvert pour 
les scientifiques et autres 
biologistes.
Pour cette année 2025, les 
membres du RNOOA ont 
relevé une légère baisse des 
oiseaux nicheurs dans les sites 
aquatiques naturels et artificiels 
de la wilaya.
Ce déclin de la population 
avifaune nicheuse est expliqué 
par les membres du RNOOA 
et du bureau de la protection 

de la faune et la flore à la 
Conservation des forêts, par le 
réchauffement climatique, la 
sècheresse, l'assèchement de 
nombreux sites aquatiques ainsi 
que les activités humaines qui 
ont impacté considérablement 
les écosystèmes de la faune et 
la flore.
La présence d'oiseaux est 
un bon indicateur de l'état 
de la biodiversité locale et 
cela malgré les températures 
particulièrement élevées pour la 
saison et les tempêtes de sable 
qu'a connues la région durant 
les mois d'avril, mai et de juin, 
signale-t-on à la Conservation 
des forêts.

GHARDAIA : 

Recensement de près de deux mille oiseaux d’eau nicheurs


